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Comitiva da Fenamilho é recebida pelo governador Sartori
Comitiva da Fenamilho Internacional — 18ªedição cumpriu agenda nesta quarta-feira,19, em Porto Alegre.

Formado pelo presidente da Feira e vice-prefeito de Santo Angelo, Bruno Hesse e esposa Lígia Hesse; vice-presidente da Feira,

Cláudio Duarte e soberanas, rainha Nathalia Ferreira de Mello e princesas Bianca das Chagas Caye e Lauren Voese Krüger, o grupo

visitou entidades e órgãos para a divulgação do principal evento de Santo Angelo, bem como, para a realização de convites oficiais.

No Palácio Piratini, os representantes da Feira foram recebidos pelo governador do Estado, José Ivo Sartori, e na Assembleia

Legislativa, pelo presidente do órgão, Edegar Pretto e pelo deputado estadual Eduardo Loureiro.

Nestes encontros, também estiveram presentes o prefeito de Santo Angelo, Jacques Barbosa, os secretários municipais de Saúde e de

Administração da capital das Missões, Luís Carlos Cavalheiro e Hélio Costa, respectivamente, e o vereador santo-angelense Felippe

Terra Grass.

Na capital do Estado, os representantes da Feira ainda realizaram visita à Rede Pampa, onde participaram ao vivo nas rádios Caiçara

e Pampa, nos programas Sérgio Zambiasi e Conexão Pampa, respectivamente, ocasião em que tiveram a oportunidade de convidar o

público para prestigiar a Fenamilho.

A agenda contou também com visita na TVE. No local, a comitiva foi recepcionada pelo o presidente da Fundação Piratini, o

santo-angelense Orestes de Andrade Jr. e participou da gravação do programa Panorama TVE, apresentado por Nilton Schuller. A

programação dos representantes da Feira encerrou com visita ao Banrisul, onde foram recebi- dos pelo presidente Luiz Veras Mota,

e à Corsan. 

A Fenamilho Internacional — 18ª edição ocorre de 29 de abril a 7 de maio, no Parque de Exposições Siegfried Ritter, em Santo

Angelo. A abertura oficial será no sábado, 29, às 10h, no Centro de Eventos do parque de exposições.
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Camiseta gera polêmica em sessão da Câmara
Suplente de vereadora foi criticada por estar em plenário usando imagem do líder negro americano Malcolm X

A vestimenta de uma vereadora causou polêmica durante a sessão da última quarta-feira na Câmara de Vereadores de Porto Alegre.

O fato ocorreu quando a suplente Karen Santos (PSol), que tomava posse em substituição à vereadora Fernanda Melchionna (PSol),

subiu à tribuna para seu pronunciamento. Ela vestia uma camiseta branca com a estampa do rosto do líder norte-americano Malcolm

X, um dos símbolos da luta por direitos civis para os negros nos Estados Unidos. Tão logo subiu à tribuna, ela foi repreendida pelo

vice-presidente da Casa Legislativa, vereador Valter Nagelstein (PMDB), que considerou a vestimenta inadequada. 

A atitude inesperada do peemedebista acabou interrompendo a sessão e ocasionou bate-boca entre vereadores. Em meio à confusão,

Nagelstein declarou que, se os homens não podem usar camiseta, o mesmo deve ser aplicado às mulheres. “Este presidente irá

observar as normas do regimento, inclusive as questões que podem parecer para muitos dispensáveis e banais. Não é lícito ao

vereador homem subir à tribuna de camiseta e é determinado à vereadora mulher que se vista de forma semelhante”, argumentou

Nagelstein. Mais tarde, Nagelstein ponderou: “Eu disse que o regimento tem determinação sobre a roupa. Por óbvio não faria a



discriminação que me acusam”, disse. 

Karen, que foi eleita com 2.642 votos, fazia sua primeira manifestação na tribuna. Em seu discurso, fez críticas aos modelos de

atuação política do presidente Michel Temer (PMDB), do governador José Ivo Sartori (PMDB) e do prefeito da Capital, Nelson

Marchezan Júnior (PSDB). “Me senti discriminada, tanto por usar a camiseta quanto pela estampa e o que ela representa. Talvez as

críticas políticas tenham motivado a reação do vereador. Este fato serve para reforçar o questionamento: o povo precisa de

representantes com compromisso social ou engravatada para ocupar espaços de decisão?”, apontou Karen. 

Conforme o diretor Legislativo da Câmara, Luiz Afonso de Melo Peres, não existe regra escrita e jamais houve uma prática que

determina ou exclui estilo de vestimenta para as vereadoras. “O regimento tem uma regra geral que define como dever do vereador

comparecer às sessões com traje passeio completo ou pilcha gaúcha. Isso, em relação aos homens, é fácil de identificar… terno,

enfim. Mas em relação às mulheres, o conceito seria vestido longo. O que, na verdade, a prática da Casa tem flexibilizado, porque

não se vai exigir que as vereadoras venham de vestido longo. O que se pode afirmar é que não há um tratamento específico sobre a

indumentária das vereadoras. Não há uma exigência regimental expressa sobre isso”, explicou.
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Nível do Ibirapuitã em Alegrete volta a subir
Chuva forte retornou à cidade, que ainda tem 1,9 mil pessoas fora de casa em razão da última cheia do rio

O município de Alegrete, que ainda tem centenas de famílias fora de casa devido à última cheia, registrou novos alagamentos, em

função das chuvas ocorridas na noite de quarta-feira e na manhã de ontem. O volume somou 131 milímetros e, com isso, o rio

Ibirapuitã, que havia retornado ao nível normal, voltou a subir. A enxurrada atingiu bairros como o Centenário, Santos Dumont,

Capão do Angico, Dr. Romário e Segabinazzi, nos quais a Defesa Civil municipal precisou prestar auxílio em oito residências

atingidas. 

Mesmo com o mau tempo de ontem, pelo menos 45 famílias das 500 desalojadas com a cheia retornaram, por conta própria, para as

casas. Das 125 famílias desabrigadas, apenas quatro puderam voltar às moradias, monitoradas pelo serviço de apoio da prefeitura.

Segundo o coordenador adjunto da Defesa Civil, Moacir Rodrigues, agora são 1,9 mil pessoas afetadas no município, aguardando

melhores condições climáticas para o trabalho de limpeza e dedetização das casas. 

O nível do rio preocupa as autoridades, e a orientação é para que ninguém deixe os abrigos. O coordenador da Defesa Civil, José

Gustavo Canabarro, esteve em Porto Alegre para receber do Estado kits de limpeza, higiene e dormitório e cestas básicas para os

atingidos. A entrega acontece a partir da próxima segunda-feira, de acordo com a prioridade de cada grupo. 

Voltou a chover nos últimos dois dias também em outros município da Fronteira-Oeste. Em Itaqui, foram 135 milímetros, com

transtornos em pontos isolados. Em Uruguaiana, conforme dados do Aeroporto Internacional Rubem Berta, choveu 70 mm em 36

horas. A Emater avalia que na área rural o índice tenha alcançado entre 95 mm a 110 mm. Os bairros Cidade Nova e Santo Inácio

tiveram acúmulo de água em alguns pontos, assim como o Loteamento João Paulo II.
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Palestra com coreógrafa do Instituto Corpo
A coreógrafa do Instituto Cultural Corpo, Cassi Abranches, estará aqui na próxima semana. A atração integra a programação do

Canoas em Dança (5° Dia Internacional da Dança). No Teatro do Sesc, na terça, às 14 horas, ela ministra Oficina de Composição

(inscrições encerradas). As 20 horas, ela faz palestra no mesmo local (interessados devem retirar ingresso cortesia na recepção do

Sesc Canoas, a partir das 18 horas). Na quarta-feira, às 9 horas, ela ministra Masterclass de vocabulário na Casa das Artes Vila

Mimosa (inscrições encerradas). A iniciativa é uma realização da Fecomércio com apoio do Sesc, Secretaria Municipal de Educação,

Unilasalle, Governo do Estado e 12° Região Tradicionalista.
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Miss Brasil Turismo visita o vice-governador
Jiéssika Bibiana, nossa Miss Brasil Turismo, esteve em visita ao vice-governador José Paulo Dornelles Cairoli juntamente com a

promotora de eventos Geni Rayo para fazer o convite oficial para o concurso Miss Turismo que será,realizado em Santpo Angelo de

2 a 4 de junho.
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Valdeci, Regional e o...
O deputado estadual Valdeci Oliveira, aparentemente, não quer largar do pé do governo do Estado por conta do atraso na abertura do

Hospital Regional, anunciada para este ano. Tanto que não apenas ao governador José Ivo Sartori o parlamentar petista está se

dirigindo, com questionário em que pretende resolver suas dúvidas.

...Ministério Público

Noutra frente, além da pressão sobre o Pira-tini, que tem até metade de maio para responder o questionário enviado, Valdeci papeará

com o Ministério Público.

– Chega de enrolação; a paciência da comunidade está esgotada – afirmou o petista, que acaba de assumir o posto de Ouvidor Geral

da Assembleia.
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Santo Ângelo
 - A comitiva santo-angelense liderada pelo prefeito Jacques Barbosa foi recebida ontem pelo governador do Estado, José Ivo

Sartori, para a entrega oficial do convite para a sua participação na 18ª Fenamilho. A feira, que é uma oportunidade de negócios em

vários setores do desenvolvimento, acontece de 29 de abril a 7 de maio no Parque Internacional de Exposições Siegfried Ritter.
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Krämer e Battisti encaminham liberação da área do novo Distrito
Industrial
O vice-prefeito, Celso Krämer, e o secretário de Desenvolvimento Econômico e Turismo, Nelsoir Battisti, estiveram ontem em Porto

Alegre participando de agenda no Palácio Piratini e entregando as solicitações requisitadas pela Secretaria Estadual de

Modernização Administrativa e dos Recursos Humanos para liberação da área do Distrito Industrial, em Vila Estância Nova. No

Centro Administrativo Fernando Ferrari, eles foram recebidos pelo secretário Raffaele di Cameli, que prometeu tratar o processo

como prioridade, tendo expectativa de que a área seja repassada para o Município já no segundo semestre deste ano. “Agora resta

aguardar a validação dos laudos, passagem pelo jurídico e mais alguns trâmites até que o processo chegue à Assembleia Legislativa

e tenhamos a área sobre nosso domínio, possibilitando o início das atividades no novo Distrito Industrial. As coisas estão bem

encaminhadas para um desfecho positivo”, ressaltou o vice-prefeito. Os representantes de Venâncio Aires também tiveram momento

com o governador José Ivo Sartori, a quem reforçaram o pedido de celeridade para a demanda da Capital Nacional do Chimarrão.
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Santa Casa vai inaugurar novas instalações da UTI pediátrica



A Santa Casa de Caridade de Bagé irá inaugurar as novas instalações da Unidade de Terapia Intensiva (UTI) pediátrica, no dia 25 de

abril, às 11h. De acordo com a médica pediatra responsável, Cledinara Salazar, a verba repassada do governo do Estado foi para a

UTI neonatal e pediátrica. “Em fevereiro do ano passado, entregamos a neonatal, agora estamos felizes em entregar a pediátrica”,

diz.

Ambas as UTIs continuarão com o mesmo número de leitos, sendo: neonatal – bebês até 28 dias - com 10 leitos, e pediátrica –

crianças até 12 anos - , com oito leitos. A reforma é uma determinação do Ministério da Saúde.

Conforme Cledinara, as intervenções foram orçadas em R$ 517 mil, provenientes do governo do Estado. “Com essas reformas,

adequamos o espaço físico. Facilita o atendimento ao paciente e também ao familiar”, fala. 

Além dos ajustes nas UTIs, também foi feita uma sala de espera. “Com isso, os familiares que esperam por notícias de seus

pacientes não precisam mais aguardar nos corredores”, comenta. A pediatra salienta que, agora, toda a área materno-infantil é

concentrada no mesmo espaço.
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Agenda
10 horas - Abertura do Festimalha em Nova Petrópolis com o governador do Estado José Ivo Sartori.
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Agenda
10 horas - Abertura do Festimalha em Nova Petropolis com o governador do Estado José Ivo Sartori.
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Reforma de estrutura destruída em rebelião começa em 20 dias
Com orçamento de quase R$ 90 mil, a parte do Presidio Regional de Bagé que foi destruída na rebelião dos presos, em dezembro do

ano passado, vai ser reformada. A responsabilidade das obras é de urna empresa de Dom Pedrito que venceu a licitação. O serviço

deve começar em 20 dias. Página 18.
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Empresa está definida para fazer a reforma do presídio
Uma rebelião no Presidio Regional de Bagé (PRB), no dia 21 de dezembro do ano passado, destruiu as segunda e terceira galerias da

casa de detenção. No dia 10 de janeiro, o prédio foi parcialmente interditado. Agora, foi aberta licitação e definida pelo governo do

Estado a empresa EGR Engenharia, de Dom Pedrito para realizar a reforma nas instalações do presídio.

De acordo com a engenheira civil responsável pela empresa, Daniela Goulart da Rosa, o valor de reforma será de RS 89.043,08 mil.

"Vencemos a licitação por ser o valor mais baixo e já recebemos as determinações para o contrato de trabalho com o Estado", relata

a profissional.

Daniela acredita que será dada a ordem de começo das obras em 20 dias. "Já participamos de outras licitações e quando e

encaminhada a documentação, em breve começamos a fazer as obras. Já estive em Bagé e vistoriei o local, também recebemos

fotografias dos estragos para elaboração do serviço", relata



A engenheira explica que é uma reforma emergencial e vai durar 60 dias após o inicio das obras. 

"Iremos reformar a cobertura, fazer reparos e limpezas nas instalações pluviais e instalar esquadrias. São 1291.61 metros quadrados,

há locais que teremos que trocar as louças e vidros temperados, mas acredito que não será necessária a remoção dos apenados",

informa. Conforme Daniela, 10 funcionários irão trabalhar na reforma do PRB.
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Sartori
Governador José Ivo Sartori desembarcará duas vezes no Vale do Taquari na semana que vem. Dia 26, participa da inauguração do

novo prédio da Brigada Militar de Teutônia e, dia 28, estará em Estrela para palestra e visitas.
 

21/04/2017 | Pioneiro | Silvana Toazza | 2

Sartori confirma presença 
Sem garantir a visita de um governador desde 2011, o Festimalha recebeu a confirmação da presença de José Ivo Sartori e da

primeira-dama e secretária do Gabinete de Políticas Sociais, Maria Helena Sartori, para a cerimônia oficial de abertura da 28ª edição

do festival de malha, neste sábado de manhã, no Centro de Eventos de Nova Petrópolis. 

O governador será recepcionado pelo presidente da Associação Comercial e Industrial de Nova Petrópolis (Acinp), José Paulo

Boelter, e pelo prefeito da cidade, Régis Luiz Hahn. Detalhe: o Festimalha abriu as portas na quinta-feira, com boas expectativas de

movimento no primeiro final de semana por conta do feriado de Tiradentes.
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Ou vai, ou racha
Vai ficar claro na próxima semana se o Piratini tem bala na agulha para aprovar o pacote fiscal na Assembleia.

O governo vem adiando a votação. Oficialmente, a base aguardava a aprovação do projeto de socorro aos Estados no Congresso, o

que aconteceu na quarta.

Das 11 propostas de cortes de gastos, a mais polêmica é a que põe fim à exigência de plebiscito para federalização ou privatização

de CEEE, CRM e Sulgás.

Chegou a hora da verdade.
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Porre
Enquanto o Congresso debate a reforma da Previdência e a Assembleia discute o pacote fiscal de Sartori, na Câmara de Porto Alegre

o assunto é outro. Um vereador propõe a inclusão da Semana da Cerveja Artesanal no calendário oficial da cidade.

Não há o que não haja.
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O urgente auxílio para a estação de rádio do Aeroporto
Está praticamente tudo certo para que no dia 5 de junho o avião da Companhia Aérea Azul decole do Aeroporto Regional de Santo

Angelo com destino a Porto Alegre. No Diário Oficial da União de quarta-feira foi publicada alteração na portaria emitida em

março, autorizando Operações Especiais com a aeronave ATR-72. A categoria do aeroporto permanece 2C.

Ao conversar com o presidente do Aeroclube, Paulo Dalla Porta o mesmo garantiu que apesar da homologação para voos visuais, o

aeroporto tem possibilidade de voos por instrumentos, pois a estação de rádio que foi adquirida em um leilão no ano de 2015, está

funcionando desde dezembro do ano passado.

A dificuldade dele é o valor de manutenção da estação que que atualmente é de 15 mil reais mensais. "Infelizmente ninguém está

colaborando com esse custo, e eu estou arcando sozinho com toda despesa". É bom lembrar que sem a estação de rádio não há

possibilidade de voos comerciais.

Uma proposta de auxílio já foi encaminhada no começo do ano ao prefeito Jacques Barbosa e também ao secretário estadual dos

transportes Pedro Westphalen. Até agora nenhuma resposta positiva de ajuda do município chegou, assim como também do Estado.

O arremate da estação de rádio foi num leilão na cidade do Rio de Janeiro. Ela foi adquirida por 120 mil reais, através de um pool de

pessoas e empresários de Santo Angelo.

Apoiaram a compra o grupo Redemaq através do empresário Carlos Pippi, o frigorifico Callegaro com o diretor Paulo Renato

Callegaro, o grupo Catelan. Gilberto Pacheco, diretor geral da URI, Claudio Lopes da comercial Lopes, Rogério Milanesi, Elson

Everling do grupo Everling, Valdir Lazarotto, Júnior Pippi da Pippi Pneus e o tabelião Lago Pinto.
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BM e bombeiros iniciam a Operação Tiradentes
Em Santo Ângelo, atividade foi lançada com solenidade no CRPO Missões

Foi lançada na quinta-feira, 20, uma mega operação que ocorrerá em todo território nacional e denominada "Operação Tiradentes", a

qual vai unir as Policias Militares e Corpos de Bombeiros Militares de todo Brasil.

Em Santo Angelo, a solenidade de lançamento aconteceu na sede de Comando Regional de Policiamento Ostensivo (CRPO)

Missões. A solenidade contou com a presença do tenente-coronel Arlindo Rego, comandante do CRPO Missões; comandante do 7º

Regimento de Polícia Montada (RPMon), coronel José Jornada; tenente Noli Belmiro, comandante do Pelotão Rodoviário da

Brigada Militar, representantes do Corpo de Bombeiros, entre outras autoridades.

A medida foi tomada durante a Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Comandantes Gerais das Polícias Militares e Corpo de

Bombeiros Militares (CNCG-PM/ CBM), ocorrida no período de 4 a 7 de abril de 2017, no Rio de Janeiro.

A operação envolve as policias militares e corpos de bombeiros militares de todo o país e tem como objetivo a manutenção da ordem

pública, segundo nota divulgada pela Brigada. A ordem é garantir a segurança das pessoas, com apreensão de armas, drogas,

retenção de veículos com restrição ou barramento de condutores ilegais.

Em Santo Angelo não foram dadas maiores informações a respeito de como serão realizadas as atividades da BM e do Corpo de

Bombeiros.

A ação recebeu o nome de "Tiradentes" em alusão ao patrono das Polícias Militares do Brasil.
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Dez mil PMs nas ruas
Ação ocorre dentro da Operação Tiradentes, que mobilizou policiais militares de todosos estados e do DF

Pela primeira vez na história, policiais e bombeiros militares de todo o país realizam, em conjunto, a Operação Tiradentes. O

lançamento da força-tarefa foi realizado simultaneamente em todos os estados e no Distrito Federal, às 14h de ontem. Mais de 600

mil profissionais estarão atuando. Em Porto Alegre, a solenidade ocorreu no Largo Glênio Peres, no Centro Histórico. 

O comandante-geral da Brigada Militar, coronel Andreis Silvio Dal’Lago, informou que no Rio Grande do Sul cerca de 10 mil

brigadianos, com o apoio de 4,3 mil viaturas e duas aeronaves, atuarão durante 44 horas ininterruptas, “para preservar e manter a

ordem pública”. “Queremos passar uma percepção de segurança para os cidadãos de bem e demonstrar que nós, da BM, somos os

guardiões da lei”, afirmou Dal’Lago. Segundo ele, apesar da superlotação das DPs, a Brigada não pode deixar de agir. “Temos este

problema nas DPs, mas não podemos ficar parados por causa das falhas no sistema penitenciário”, comentou o oficial. “Se os

detentos tiverem que ficar em viaturas, eles ficarão”, afirmou, revelando que o aumento no efetivo será de 40% durante a Operação

Tiradentes, que acontece até as 10h do próximo sábado. 

PAZ. O secretário de Segurança Pública, Cezar Schirmer, destacou ser preciso enfrentar o crime de forma determinada, vigorosa,

enérgica e forte, “para levar paz aos cidadãos do Rio Grande do Sul”. Segundo ele, é preciso que todos tenham as condições ideais

para que possam sair às ruas de dia e de noite. “Sair na rua sem ter medo de ser atacado, agredido, violentado e muitas vezes

assassinado”, comentou o secretário de Segurança Pública. 

O dia 21 de abril, além de ser comemorado o feriado de Tiradentes, patrono das polícias militares do país, também é o dia do policial

militar. A primeira operação conjunta de policiais e bombeiros militares de todos os estados do Brasil foi decidida na 1ª Reunião

Ordinária do Conselho Nacional de Comandantes-gerais das Polícias Militares e Corpos de Bombeiros Militares (CNCG-PM/CBM),

do Brasil.
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Reforço na segurança
Diário Oficial publica a chamada de mais 421 novos policiais militares

A convocação dos 421 policiais militares aprovados no último concurso para a Brigada Militar foi publicada no Diário Oficial do

Estado dessa quarta-feira (19). 

Eles se apresentam no mês de maio para início dos treinamentos. Nos próximos dias serão chamados mais 101 aprovados para o

Corpo de Bombeiros, além dos 141 para a Policia Civil e 20 servidores para o quadro de saúde da Brigada.

Já ingressaram nas áreas da Segurança 1.123 profissionais, dos quais 166 da Brigada Militar (BM), 46 do Corpo de Bombeiros, 219

da Polícia Civil (PC) e 692 da Susepe. Além disso, dois concursos estão em andamento para a contratação de 720 servidores para a

Susepe e 106 para o Instituto Geral de Perícias (IGP) e o chamamento de 500 brigadianos inativos para voltar a ativa.

Conforme o governo, ainda neste ano, devem ingressar mais 1.543 policiais em formação, dos quais 1.060 para BM, 260 bombeiros

e 223 servidores da Polícia Civil. 

Com a convocação, o banco de concursados da Brigada Militar, da Polícia Civil e do Corpo de Bombeiros zerou e um estudo está

sendo desenvolvido para formatação de novos concursos. Entre quem já está na ativa, os que estão em formação e os concursos

abertos o Rio Grande do Sul a perspectiva é de, até o final deste ano, alcançar um total de 4 mil servidores a mais trabalhando na

Segurança Pública.
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Conforme o governo, ainda neste ano, devem ingressar mais 1.543 policiais em formação, dos quais 1.060 para BM, 260 bombeiros

e 223 servidores da Polícia Civil. 

Com a convocação, o banco de concursados da Brigada Militar, da Polícia Civil e do Corpo de Bombeiros zerou e um estudo está

sendo desenvolvido para formatação de novos concursos. Entre quem já está na ativa, os que estão em formação e os concursos

abertos o Rio Grande do Sul a perspectiva é de, até o final deste ano, alcançar um total de 4 mil servidores a mais trabalhando na

Segurança Pública.
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Emater/RS-Ascar e SDR fazem reunião com região da Ampla em
Passo Fundo
Uma reunião técnica realizada nesta quinta-feira (20/04) reuniu prefeitos da região da Associação dos Municípios do Planalto

(Ampla), secretários municipais da agricultura, representantes da Secretaria Estadual da Agricultura, Pecuária e Irrigação (Seapi),

lideranças e técnicos da Emater/ RS-Ascar, além do secretário do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR), Tarcísio

Minetto, e do presidente da Emater/RS, Clair Kuhn. A atividade, que envolveu representantes de 17 municípios, foi realizada no

auditório da Faculdade de Agronomia da Universidade de Passo Fundo. Essa reunião faz parte de uma série de reuniões técnicas

realizadas no Estado, visando debater alternativas para o desenvolvimento regional e municipal, além de ratificar a parceria com as

prefeituras para aumentar a produção e a rentabilidade dos produtores. O presidente da Emater/ RS, Clair Kuhn, explanou sobre as

ações da Instituição, sobre os programas de Estado e destacou a importância da agricultura e do agronegócio para o RS, em especial

com a geração de 1,2 milhão de empregos. 

Kuhn salientou a necessidade de ações que gerem renda no campo, bem como da redução da penosidade no meio rural, visando à

sucessão familiar. "Procurem a Emater, usem o conhecimento que a Instituição tem, pensem em ações para seus municípios, que nós

somos parceiros para desenvolver", disse Kuhn.

Na oportunidade, o gerente regional da Emater/RS-Ascar de Passo Fundo, Oriberto Adami, apresentou as principais ações da região,

em especial dos 17 municípios que compõem a Ampla. Entre os destaques estão a cultura de grãos, conservação de solo e água,

saneamento básico, plano socioassistencial e crédito rural. O gerente regional adjunto, Dartanhã Luiz Vecchi, apresentou os critérios

para a elaboração dos Planos Municipais de Desenvolvimento Rural (PMDR). 

Também esteve presente e elogiou a iniciativa o coordenador regional da Seapi, Amadeo Oliveira.

O secretário Minetto apresentou aos participantes os 

eixos da SDR, sua estrutura e seus programas.

"Precisamos nos unir para avançar no desenvolvimento. É uma questão política e técnica", disse Minetto.

Na oportunidade, também foi apresentado o Sistema Unificado Estadual de Sanidade Agroindustrial Familiar, Artesanal e de

Pequeno Porte, seus requisitos e passo a passo para adesão, pela médica veterinária da Seapi, Daiane Cellant.



Na opinião do prefeito de Ciríaco e presidente da Ampla, Arlindo Lopes, a reunião foi importantíssima. "Essa é a primeira

oportunidade que estamos tendo na região de conversar com Emater , SDR, Seapi e municípios", avaliou. O momento possibilitou

debates e troca de informações.
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BM comemora ampliação do sistema de videomonitoramento
Comandante do policiamento destaca que várias prisões em flagrante, identificação de pessoas, veículos suspeitos e muitos delitos
foram inibidos nos locais onde as câmeras estão instaladas

Ainda esta semana, durante a reunião-almoço na Associação Comercial e Industrial de Carazinho (ACIC), o prefeito Milton Schmitz

anunciou que entre as próximas metas a serem cumpridas pela administração municipal, está a aquisição de mais câmaras de

videomonitoramento, dobrando desta forma, de 10 para 20 os locais que contarão com a instalação do referido equipamento de

vigilância eletrônica.

O capitão Juliano Moura, comandante do Policiamento do 38 BPM de Carazinho, classifica como muito positivo a ampliação do

sistema, que irá dobrar o número de câmeras instaladas. "Claro, que nós não conseguimos ter uma noção exata dos delitos que elas

vieram a prevenir, mas já constatamos que alguns índices de criminalidade, principalmente os locais de maior proximidade dos

equipamentos, apresentaram redução como, por exemplo, do roubo de veículos no município. 

Esse ano possui um índice menor do que tivemos no mesmo período do ano passado, quando as câmaras recém haviam sido

lançadas. Em alguns delitos a gente já percebe essa redução", revela o Oficial.

Moura explica que a Brigada Militar já conseguiu, através das câmeras fazer muitas abordagens a pessoas e veículos que estavam

em atitudes suspeitas, inibindo que vários delitos viessem a ocorrer. "Nós também já presenciamos alguns delitos em flagrante pelas

câmeras de monitoramento, em que conseguimos lograr êxito nas prisões. Tendo um instrumento como a câmera e um policial

militar atento ao monitoramento, nós temos uma margem maior de possibilidade de reduzir os índices de criminalidade e, com isso,

aumentar a sensação de segurança da nossa comunidade", ressalta o capitão, acrescentando que vários segmentos da nossa sociedade

estão mais confiantes, pelo simples fato de as câmeras existirem nos locais onde estão instaladas, "e isso é extremamente importante

para uma maior tranquilidade da população e toda área da segurança pública", avalia.

TEMPO RESPOSTA MAIS RÁPIDO NO COMBATE À CRIMINALIDADE

O comandante do policiamento do 38BPM ressalta 

ainda, que as câmeras permitem um tempo resposta mais rápido no atendimento de ocorrências, bem como a prevenção de delitos,

como o "Conto do Bilhete Premiado", que ocorre com bastante frequência em Carazinho. "Com o auxílio das imagens nós já

conseguimos evitar golpes, conseguindo identificar pessoas suspeitas e até características de veículos utilizados, feitas abordagens e

encaminhamentos à DP.

"Nossa resposta é bem mais rápida e também facilita para a apuração de alguns dados para reconhecimento desses suspeitos. Nos

crimes de menor potencial ofensivo, nos Termos Circunstanciados (TCs), nós podemos utilizar das provas das imagens para

encaminhar à Justiça, em muitos acidentes de trânsito com lesões, essas imagens foram encaminhadas para o Poder Judiciário, assim

como em outros pequenos delitos", esclarece Moura, completando que a Polícia Civil, na investigação de crimes de maior gravidade

também tem utilizado esse recurso para os seus trabalhos.

O Oficial destaca que o projeto inicial do videomonitoramento prevê a instalação de 21 câmeras em Carazinho. "Então, nós ainda

temos 11 câmeras para esgotar essa primeira etapa, levando em conta que o cabeamento de fibra ótica já foi instalado, numa

extensão de nesses locais (Cerca de 33 quilômetros de extensão). São pontos na área central da Av. Flores da Cunha, principalmente

nas esquinas que dão acesso a bairros. Ainda temos muitos locais a estender, como a Avenida São Bento, nas entradas do município

e em alguns bairros onde há índices de criminalidade maior, vamos focar essa instalação. Pedimos à comunidade, através das

lideranças Institucionais busquem uma maior pressão política, para que possamos também conquistar mais policiais militares para

Carazinho e região", conclui o capitão. Atualmente dez câmeras estão em operação, distribuídas em frente ao Hospital de Caridade



(HCC), Gare, Trevo do Baixinho, entroncamento da Avenida Pátria com as Ruas Pedro Vargas e Ernesto Alves. esquina da Avenida

Flores da Cunha com a Rua Eurico Araújo (entrada para o bairro Conceição), esquina da Flores da Cunha com a Avenida São Bento,

em frente à Prefeitura, proximidades da escola Sorg, Rua da Paz (Bairro Princesa) e no final da Rua Bernardo Paz nas o

proximidades do acesso à BR 285.
 

21/04/2017 | Diário da Manhã | Agrodiário | 3

Emater/RS-Ascar e SDR fazem reunião com região da Ampla em
Passo Fundo
Uma reunião técnica realizada nesta quinta-feira (20/04) reuniu prefeitos da região da Associação dos Municípios do Planalto

(Ampla), secretários municipais da agricultura, representantes da Secretaria Estadual da Agricultura, Pecuária e Irrigação (Seapi),

lideranças e técnicos da Emater/ RS-Ascar, além do secretário do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR), Tarcísio

Minetto, e do presidente da Emater/RS, Clair Kuhn. A atividade, que envolveu representantes de 17 municípios, foi realizada no

auditório da Faculdade de Agronomia da Universidade de Passo Fundo. Essa reunião faz parte de uma série de reuniões técnicas

realizadas no Estado, visando debater alternativas para o desenvolvimento regional e municipal, além de ratificar a parceria com as

prefeituras para aumentar a produção e a rentabilidade dos produtores. O presidente da Emater/ RS, Clair Kuhn, explanou sobre as

ações da Instituição, sobre os programas de Estado e destacou a importância da agricultura e do agronegócio para o RS, em especial

com a geração de 1,2 milhão de empregos. 

Kuhn salientou a necessidade de ações que gerem renda no campo, bem como da redução da penosidade no meio rural, visando à

sucessão familiar. "Procurem a Emater, usem o conhecimento que a Instituição tem, pensem em ações para seus municípios, que nós

somos parceiros para desenvolver", disse Kuhn.

Na oportunidade, o gerente regional da Emater/RS-Ascar de Passo Fundo, Oriberto Adami, apresentou as principais ações da região,

em especial dos 17 municípios que compõem a Ampla. Entre os destaques estão a cultura de grãos, conservação de solo e água,

saneamento básico, plano socioassistencial e crédito rural. O gerente regional adjunto, Dartanhã Luiz Vecchi, apresentou os critérios

para a elaboração dos Planos Municipais de Desenvolvimento Rural (PMDR). 

Também esteve presente e elogiou a iniciativa o coordenador regional da Seapi, Amadeo Oliveira.

O secretário Minetto apresentou aos participantes os 

eixos da SDR, sua estrutura e seus programas.

"Precisamos nos unir para avançar no desenvolvimento. É uma questão política e técnica", disse Minetto.

Na oportunidade, também foi apresentado o Sistema Unificado Estadual de Sanidade Agroindustrial Familiar, Artesanal e de

Pequeno Porte, seus requisitos e passo a passo para adesão, pela médica veterinária da Seapi, Daiane Cellant.

Na opinião do prefeito de Ciríaco e presidente da Ampla, Arlindo Lopes, a reunião foi importantíssima. "Essa é a primeira

oportunidade que estamos tendo na região de conversar com Emater , SDR, Seapi e municípios", avaliou. O momento possibilitou

debates e troca de informações.
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Feira de Pedras Preciosas inicia na próxima semana
Abertura da EXPOSOL 2017 acontece na sexta-feira, 28/4, no Parque de Eventos Centenário Rui Ortiz, em Soledade

Soledade se prepara para receber a todos para mais uma EXPOSOL — Feira Internacional, que neste ano chega na sua 17ª edição. A

abertura oficial acontece às 10h de sexta-feira, 28/4, na Praça das Bandeiras, no Parque de Eventos Centenário Rui Ortiz, em

Soledade. Ao todo, serão 450 expositores que vão apresentar ao público lançamentos e produtos de alta qualidade.

A exemplo da edição passada, que movimentou R$ 40 milhões em negócios, a organização espera repetir os mesmos números



obtidos. A expectativa também é receber um público superior a 145 mil pessoas, vindas das mais diferentes cidades gaúchas, de

outros Estados e estrangeiros.

Hélio Angelo Lodi, coordenador geral, diz que todos estão empenhados e motivados a fazer uma grande ExposoL ''Certamente

iremos repetir o sucesso das outras edições. É uma Feira simpática, que oferece atrações para todas as idades, que tem seu foco nos

negócios, mas com um tempero de festa", assinalou.

A Exposol 2017 — Feira Internacional congrega a Feira Internacional de Joias e Pedras Preciosas, Feira da Indústria, Comércio e

Serviços, Feira de Máquinas e Implementos Agrícolas, Feira da Agricultura Familiar, Artesanato e Floricultura, Feira de Pecuária de

Corte, Leite e Ovinos, Pequenos Animais, Salão do Automóvel, Cavalo Crioulo, além de atividades culturais, de lazer e shows. O

acesso do público ao evento é gratuito, porém é oferecida a possibilidade de estacionar o veiculo dentro do Parque ao valor de R$

10,00, com cobertura de seguro. A EXPOSOL 2017 — Feira Internacional acontece de 28 de abril a 1º de maio, no Parque de

Eventos Centenário Rui Ortiz.

O evento é uma realização da APROSOL, tem como apresentadores a Icatu Seguros, Fruki Guaraná e as Farmácias São João,

patrocínio da Sulgás, Corsan, Sicredi, BRDE, Basso e Bancotte, Lavoro John Deere, UPF, Fiergs, Claro, Banrisul, apoio da Caixa,

Banco do Brasil, Coagrisol, Ouro e Prata, Lucano Cultura e Marketing, Prefeitura Municipal de Soledade, Câmara de Vereadores,

Fetag RS, Secretaria de Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo e Emater RS.
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Brigada Militar anuncia Operação Avante Tiradentes
Policiais ampliarão suas ações no período do feriado prolongado de 21 de abril

O 3º Regimento de Policia Montada da Brigada Militar realizou na quinta-feira (20), no saguão do batalhão do 3º RPMon, a

cerimônia de lançamento da Operação Avante Tiradentes. A operação é um esforço conjunto das polidas e bombeiros militares de

todo o país, na data que homenageia o patrono da polida brasileira, e que também celebra o dia das policias civil e militar.

Participaram do evento representantes do Comando Regional de Policia Ostensiva do Planalto — CRPO, da Bike Patrulha, do

Pelotão de Operações Especiais, do ROCAM, e da Câmara de Diligentes Lojistas de Passa Fundo — CDL 

A Brigada Militar atuará intensamente no feriado prolongado, na prisão de criminosos, apreensão de drogas e armas, recuperação de

veículos roubados ou furtados, e aumentando a segurança dos cidadãos. O comandante-geral da BM, coronel Andreis Silvio

Dal'Lago, enviou um oficio que foi lido durante a cerimônia, em que ressalta que o dia 21 de abril é um dia de celebrações para os

policiais, pois "a data é o marco de um personagem que lutou pela independência do Brasil". Também lembrou que, assim como

Tiradentes, que foi um mártir da causa brasileira, os oficiais da Brigada Militar oferecem todos os dias as suas vidas em serviço, pela

causa da segurança pública, protegendo e salvando o povo gaúcho.

A operação Avante Tiradentes será realizada em todos os comandos de polida militar do Rio Grande do Sul, com grande contingente

ativo nas ruas. E o trabalho do 3º RPMon nesse programa foi reconhecido mais uma vez pela Secretaria de Segurança Pública, que

homenageou pelo segundo ano consecutivo o esforço dos policiais da cidade, devido aos resultados de coibição de crimes e

infrações. As atividades iniciaram já na quinta-feira, e se estenderão até às 10h da manhã de sábado (22).
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Feira de Pedras Preciosas inicia na próxima semana
Abertura da EXPOSOL 2017 acontece na sexta-feira, 28/4, no Parque de Eventos Centenário Rui Ortiz, em Soledade

Soledade se prepara para receber a todos para mais uma EXPOSOL — Feira Internacional, que neste ano chega na sua 17ª edição. A

abertura oficial acontece às 10h de sexta-feira, 28/4, na Praça das Bandeiras, no Parque de Eventos Centenário Rui Ortiz, em

Soledade. Ao todo, serão 450 expositores que vão apresentar ao público lançamentos e produtos de alta qualidade.



A exemplo da edição passada, que movimentou R$ 40 milhões em negócios, a organização espera repetir os mesmos números

obtidos. A expectativa também é receber um público superior a 145 mil pessoas, vindas das mais diferentes cidades gaúchas, de

outros Estados e estrangeiros.

Hélio Angelo Lodi, coordenador geral, diz que todos estão empenhados e motivados a fazer uma grande ExposoL ''Certamente

iremos repetir o sucesso das outras edições. É uma Feira simpática, que oferece atrações para todas as idades, que tem seu foco nos

negócios, mas com um tempero de festa", assinalou.

A Exposol 2017 — Feira Internacional congrega a Feira Internacional de Joias e Pedras Preciosas, Feira da Indústria, Comércio e

Serviços, Feira de Máquinas e Implementos Agrícolas, Feira da Agricultura Familiar, Artesanato e Floricultura, Feira de Pecuária de

Corte, Leite e Ovinos, Pequenos Animais, Salão do Automóvel, Cavalo Crioulo, além de atividades culturais, de lazer e shows. O

acesso do público ao evento é gratuito, porém é oferecida a possibilidade de estacionar o veiculo dentro do Parque ao valor de R$

10,00, com cobertura de seguro. A EXPOSOL 2017 — Feira Internacional acontece de 28 de abril a 1º de maio, no Parque de

Eventos Centenário Rui Ortiz.

O evento é uma realização da APROSOL, tem como apresentadores a Icatu Seguros, Fruki Guaraná e as Farmácias São João,

patrocínio da Sulgás, Corsan, Sicredi, BRDE, Basso e Bancotte, Lavoro John Deere, UPF, Fiergs, Claro, Banrisul, apoio da Caixa,

Banco do Brasil, Coagrisol, Ouro e Prata, Lucano Cultura e Marketing, Prefeitura Municipal de Soledade, Câmara de Vereadores,

Fetag RS, Secretaria de Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo e Emater RS.
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Déficit de efetivo nos Bombeiros é de 60%
Estrutura da Corporação não preocupa. Mas, segundo o titular do 8° Comando Regional dos Bombeiros (CRB), major Cristiano

Vogt, o problema é de pessoal. Comandante ressalta que defasagem não é só por aqui. 
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Tem estrutura, mas está faltando pessoal
Corpo de Bombeiros está com déficit de 60% no efetivo, segundo comandante do 8° CRB

Há uma semana, em pleno feriado de Sexta-Feira Santa, Nova Santa Rita pegava fogo. A cidade ficou, literalmente, em polvorosa,

após o incêndio na transportadora Reiter Log. Foram usados dez caminhões para combater as chamas e pelo menos 40 bombeiros se

envolveram na ocorrência, que começou na sexta, mas durou até a segunda-feira. No meio disso tudo, no sábado, uma casa pegou

fogo ao lado de uma revenda de pneus no bairro Rio Branco. Foi uma nova correria para os bombeiros da cidade, que tiveram que

atuar divididos em duas frentes. Foi um caso ímpar, segundo o próprio 8° Comando Regional dos Bombeiros (CRB), porém o

batalhão está preparado para este tipo de adversidade, conforme garante o comandante Cristiano Vogt. Não falta estrutura aos

bombeiros de Canoas, segundo o major. Agora, o que falta é pessoal. O comandante aponta que existe um déficit de 60% de

servidores na unidade de Canoas. A defasagem de pessoal, é claro, não é uma exclusividade do município. E apenas espelha uma

realidade que é comum em todo o Estado. "Não posso apontar números porque não tenho autorização para isso", observa Cristiano

Vogt. "Entretanto não é necessário mascarar uma realidade que é bem conhecida em todo o Estado", frisa o major. Para ele, Canoas

tem o privilégio de ser sede do comando, o que significa que nunca deve fechar as portas, ao contrário do que aconteceu com outras

cidades da região metropolitana, como Cachoeirinha e Gravataí, cujo problema de falta de pessoal ocasionou o fechamento dos

quartéis por algum tempo no ano passado.

VOLUNTÁRIOS

Agora que ninguém pense que o problema é pequeno. A ocorrência em Nova Santa Rita, por exemplo, poderia ter ganhado outros



desdobramentos, se não fosse o reforço considerável que teve de soldados oriundos dos batalhões de São Leopoldo, Esteio,

Cachoeirinha, Guaíba. Aliás, a maioria deles nem estava de serviço e foram atuar no combate ao incêndio voluntariamente. "Teve

gente que tivemos que mandar embora porque já estavam há 24 horas trabalhando", recorda o comandante. "E é esta força, esta

união, que tem garantido o atendimento à população que é feito hoje", diz.

ESTRUTURA EFICAZ

Não é por nada que o comandante diz que o Corpo de Bombeiros de Canoas tem boa estrutura. Não faltam equipamentos e

materiais, porém ainda assim ele ouviu muita "bobagem" a respeito da ocorrência em Nova Santa Rita. Disseram que faltou

"espuma" para o combate; que faltou escada magirus; entre outros materiais e equipamentos. "A ocorrência em Nova Santa não

exigia a necessidade do uso de espuma ou de escada magirus. "Ouvi muito isso durante o trabalho, mas não havia sequer acesso para

que a escada fosse usada", adverte."E a ocorrência também não exigia o uso da espuma Se precisasse, usaríamos." Alem de c itar os

três caminhões em ótimo estado que são usados pelo quartel, o comandante ainda apontou que até mesmo uma unidade móvel de

abastecimento de gás oxigênio foi usada para tornar mais eficaz o atendimento."Se faltar oxigênio ao nosso bombeiro, ele não

precisa vir ao quartel para pegar outro tanque. Ele reabastece na unidade no próprio local da ocorrência. É um equipamento que nem

todos têm, mas que Canoas conta para auxiliar neste tipo de incêndio, que exige um fôlego extra na área do sinistro."

LUZ NO FIM DO TÚNEL?

Não há previsão de ingresso de novos bombeiros para Canoas até o final do ano. Sendo assim, o 8° Comando Regional busca uma

solução, digamos, "caseira" para o déficit de pessoal. E possível que o Corpo de Bombeiros passe a receber o apoio de bombeiros

civis, que seriam pagos pela Prefeitura de Canoas. Tudo, entretanto, ainda está nos limites do projeto. Nossa reportagem tentou

contatar a administração municipal para saber mais sobre o assunto no entanto a prefeitura só ressaltou que a relação entre a

prefeitura e o Corpo de Bombeiros vai bem, obrigado.

REFORÇO MAIS QUE BEM VINDO

A semana marcou um reforço ao quartel de Canoas. A unidade "recebeu" dois novos bombeiros, que já atuam desde o início da

semana no batalhão. E o melhor, é que os profissionais estão sendo habilitados também como "motoristas de caminhão", o que

representa sempre um acréscimo importante. "As pessoas pensam que é todo mundo que pode dirigir o caminhão de bombeiros, mas

não é assim. É necessário se qualificai', explica o major Vogt."Nem todo bombeiro conduz o caminhão." Após alguns anos

trabalhando como salva-vidas no Exército, José Guilherme Lopes Erbes já treina com o caminhão pelas ruas de Ca noas. O soldado

está adorando a experiência e diz estar pronto caso surja a oportunidade de salvar uma vida "Ser bombeiro é uma vocação", comenta.

'Trabalhei como salva-vidas e gostei muito da experiência. A oportunidade de poder voltara aluar em um serviço que lida com o

salvamento de vitimas é gratificante", completa o jovem de 23 anos.

Quando o incêndio vira fogo

Foi incomum, é verdade. Em menos de dez minutos, o fogo tomou conta de uno pavilhão da empresa Reiter Log. Se por um lado

levou minutos para incendiar, por outro levou dias para apagar. Foram quatro, para ser preciso. Da Sexta-feira Santa até a

segunda-feira pela manhã. Para se ter uma ideia do trabalho conjunto feito pelos profissionais, somente a partir do domingo que

equipes de batalhões vizinhos foram dispensadas. Foi o momento em que o "incêndio virou fogo", nas palavras do comandante

Cristiano Vogt. "O risco era que a amônia vazasse e desse início a algo ainda maior", explica. Felizmente, a substância inflamável

deixou de ser um risco logo no primeiro dia de trabalho. "É claro que houve certo pânico e correria por parte da população, mas a

situação foi controlada logo e não houve risco imediato, felizmente."

Nova Santa Rita tem posto avançado?

Por causa do incêndio em Santa Rita, houve especulação sobre o tal "posto avançado" do Corpo de Bombeiros no município. Espera

aí! Posto avançado? Não é bem isso. Desde que foi inaugurada no final do ano passado, a unidade tem servido para a manutenção

dos veículos do 8° Comando Regional, destino pelo qual foi criada. Ponto. É claro que quem está trabalhando lá são bombeiros, por

isso que, quando acionados a respeito das chamas na Reiter Log, os servidores foram os primeiros a chegar no local.



Quase sempre muito grave

Mesmo sem citar um número, o comando dos bombeiros aponta que é pequena a quantidade de ocorrências envolvendo fogo em

Canoas. Agora, os servidores trabalham bastante, seja em atendimentos de vazamentos de gás ou removendo colmeias de abelhas. O

atendimento a acidentes de trânsito também é grande, tudo por cortesia da BR-116 e de alguns motoristas imprudentes. A maioria

dos acidentes envolve excesso de velocidade, o que quase sempre resulta em pessoas presas às ferragens do veículo. O último que

resultou em morte ocorreu na madrugada de 11 de março, quando um Passat saiu da BR e esmagou um trabalhador em parada de

ônibus da Avenida Getúlio Vargas.
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Operação Avante Tiradentes
Começou na tarde desta quinta-feira, a "Operação Avante Tiradentes", realizada pela Brigada Militar e que tem apoio do Corpo de

Bombeiros. A ação vai ocorrer em todo o país, tem como objetivo concentrar os esforços das corporações na prevenção criminal,

orientar a população e inibir e coibir a ação de organizações criminosas.

A solenidade de lançamento da Operação Avante Tiradentes ocorreu na sede do CPM, Av. Santos Ferreira, bairro Estância Velha.
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Menos concursos pubilcos, mais candidatos se preparando
Ritmo de publicação dos editais diminuiu, mas os cursos preparatórios seguem registrando grande procura de alunos. Confira os

principais concursos com inscrições abertas no Estado e, no site do Diário, as vagas nas Forças Armadas

Páginas 8 e 30
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Concursos estão escassos e cada vez mais disputados
A “safra” de concursos públicos está de volta. É o que percebem os empresários do ramo de cursinhos preparatórios para concursos

públicos em Santa Maria. Embora os processos seletivos federais estejam restritos desde a emenda à Constituição do corte de gastos,

aprovada em 2016, e apesar da crise econômica, o ritmo de publicação dos editais diminuiu, mas os concurseiros de plantão não

ficaram de braços cruzados. As oportunidades alimentam a esperança de quem vê na crise a urgência de conquistar a sonhada

estabilidade – leia no quadro um levantamento dos principais concursos com inscrições abertas no Estado e, no site, as vagas nas

Forças Armadas. – Entre 2015 e 2016, caiu bastante o número de editais publicados para concursos. 

Principalmente nos mais atrativos. Mas, a procura dos alunos não caiu. Continuamos com uma grande demanda por parte daquelas

pessoas que querem ter o seu lugar ao sol, num cargo público – explica Nivia Batistella, proprietária do Grécia Cursos. No Fóton

Concursos, a percepção é semelhante. O diretor  pedagógico Patrick Meneghetti conta que, nos últimos anos, a empresa não ficou

sem organizar turmas em nenhum período. A demanda tem crescido, também, por parte de candidatos com curso superior que, antes,

preferiam se preparar por conta própria e agora têm procurado mais pelos cursinhos. 

– No ano passado, a UFSM publicou três editais de concursos. A prefeitura de Santa Maria está fazendo um novo concurso do

magistério dois anos depois do último, e chegamos a ter um intervalo de oito anos entre dois processos seletivos. O noticiário

político e econômico tem deixado muitos concurseiros em alerta para a interrupção das contratações. A emenda 241 restringiu os

concursos. Com limites fixos para o aumento de gastos para todos os setores do Executivo federal, há o temor de que não haja mais

oportunidades. Porém, como para saúde e educação o limite será definido com base nos gastos deste e do próximo ano, fica aberto o

caminho para concursos em pouco tempo. Sindicatos também alertam para a regulamentação das terceirizações. Segundo as



entidades, a nova legislação deve reduzir a oferta de cargos públicos.

NO ESTADO

Aguardando edital:

Prefeitura de Santa Maria 

Está em fase de licitação para escolha da empresa realizadora o concurso da prefeitura de Santa Maria. Devem ser previstas vagas

para professor de diferentes áreas (ciências, artes, inglês, educação infantil, metalurgia, mecância, eletricidade e desenho técnico),

médicos (infectologista, clínico geral, ginecologista, obstetra, pediatra, psquiatra, endocrinologista e cardiologista), assistente social,

enfermeiro, técnico em enfermagem, agente comunitário de saúde, agente de saúde pública e vigilância ambiental e psicólogo.

Editais publicados:

Instituto Geral de Perícias 

Inscrições – Até 11 de maio pelo site fundatec.org.br

Vagas – 36 de nível médio e técnico, 35 para médicos e 35 de nível superior, em várias áreas 

Cargos – Técnico em perícias, médico legista e perito criminal (computação, engenharia civil, engenharia mecânica, engenharia

elétrica, química ou engenharia química, biomedicina, farmácia ou biologia, psicologia)

Provas – 9 de julho

Salário – R$ 3.053 a R$ 9.556

Agente censitário temporário do IBGE 

Inscrições – Até 9 de maio, pelo site fgvprojetos.fgv.br/ concursos/ibge-pss

Vagas – 1.039, de nível médio (868 vagas) e superior (171) 

Prova – 2 de julho

Cargos – Analista censitário (nível superior), agente censitário

administrativo, agente censitário regional e agente censitário de informática, todos com contratos temporários de sete a 13 meses. 

Salário – Para analista censitário, R$ 4 mil. Aos demais, de R$ 1,5 mil e R$ 2,5 mil

Informações – fgvprojetos.fgv. br/concursos/ibge-pss

Pelo Estado:

Palmeira das Missões 158 vagas para cargos como cozinheira, servente de limpeza, professor de educação infantil e de séries finais

do Ensino Fundamental em várias áreas 

Salários – Até R$ 1.960,25 

Inscrições – Até 24 de abril, em objetivas.coml.br

Hospital de Clínicas de Porto Alegre

Inscrições – Até 24 de abril, em portalfaurgs.com.br 

Cadastro reserva para enfermeiros, médicos, assistente administrativo, técnico de enfermagem, entre outros

Alvorada

Inscrições – Até 4 de maio 144 vagas para professores de educação infantil, anos iniciais e finais do Ensino Fundamental (arte,

ciências, geografia, história, espanhol, inglês, português e matemática). 57 vagas para diferentes cargos, como agente de trânsito,

guarda muncipal, técnico de enfermagem e de saúde bucal, assistente social, médico, psicólogo, entre outros 

Prova – 28 de maio

Salário – R$ 1.234,48 (20h) 

Salário – A partir de R$ 1.256,44

Inscrições e edital – fundacaolasalle.org.br
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Restrições nas rodovias



 – Durante o feriado de Tiradentes, haverá restrições no trânsito de cargas especiais e de combinação de veículos nas rodovias

estaduais do Rio Grande do Sul. O Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer) definiu uma tabela de horários em que

a circulação desses veículos estará proibida. A proibição começou ontem, das 16h às 24h. Hoje, a restrição vale entre 6h e 12h, e se

encerra no domingo, das 16h às 24h. 

A determinação compreende combinações de veículos de carga (CVC), como os caminhões bitrens, tritrens e rodotrens, que

possuem ou não a Autorização Especial de Transporte (AET), além das combinações de transporte de veículos (CTV) e as

combinações de transporte de veículos e cargas paletizadas (CTVT). Veículos portadores de AET também devem atender a essas

restrições. A fiscalização será feita pelo Comando Rodoviário da Brigada Militar. Quem desrespeitar a norma pode ser autuado e só

seguirá viagem, com o veículo, após o término do horário de impedimento.
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Operação Tiradentes segue até amanhã
Foi dada a largada, ontem, à Operação Tiradentes, da Brigada Militar. Por volta das 14h, 77 policiais militares, além de cinco

policiais a cavalo, e 17 viaturas espalharam-se por Santa Maria para atuar em ações preventivas de segurança, como patrulhamento,

barreiras e abordagens policiais. 

O tenente-coronel Alex Ricardo Hofmann, comandante do Comando Regional de Polícia Ostensiva Central (CRPO), explica que a

operação ocorre em todo o país. Esse planejamento, em esfera nacional, de todas as polícias militares é fei  to pela primeira vez. – O

dia de Tiradentes também é o nosso dia, do policial. Nosso principal objetivo com a operação é garantir a ordem e a segurança total,

reforçando o trabalho que já vem sendo feito nas ruas. Serão atuações em barreiras, incursões e, se houver mandados de busca e

apreensão, vamos cumprir – explica Hofmann. 

UNIÃO DE FORÇAS 

Todos os policiais militares da região de Santa Maria – do 1º Regimento de Polícia Montada (1º RPMon), do 2º Batalhão de

Operações Especiais (2º BOE), do Corpo de Bombeiros,  do Batalhão Rodoviário e do Batalhão Ambiental estão unidos nessa

operação. Os sargentos da escola também se unem à operação, além de policiais que atuam nos setores administrativos de suas

seções. 

No final da tarde de ontem, seis pessoas haviam sido detidas durante a operação: dois por casos de Maria da Penha, dois por furto,

um por posse de entorpecentes e um por lesão corporal com arma branca. No total, 82 pessoas foram abordadas e identificadas, e 17

carros e oito motocicletas foram abordados. Hoje, 122 policiais militares, além de três a cavalo, e 17 viaturas devem continuar o

trabalho. A operação continua até a tarde de amanhã.
 

21/04/2017 | Diário de Santa Maria | Comunidade | 30

Instituto-Geral de Perícias (IGP)
O Instituto-Geral de Perícias abriu dois editais de concurso público para preencher 106 vagas e formar cadastro de reserva em vários

cargos de Ensino Médio e Superior. As inscrições vão até 11 de maio pelo site fundatec.org.br. O edital 01/2017 conta com 35 vagas

para Perito Criminal nas áreas de Computação Forense, Engenharia Civil, Engenharia Mecânica, Engenharia Elétrica, Química/

Engenharia Química, Biomedicina/ Farmácia/Biologia e Psicologia. Já o edital 02/2017 oferece 71 vagas nos cargos de Perito

Médico-Legista, Perito Médico-Legista/Patologista, Perito Médico-Legista/Psiquiatra, Técnico em Perícias e Técnico em

Radiologia. O vencimento é de R$ 3.053,81 para os cargos de nível médio/técnico e de R$ 9.556,78 para nível superior, com jornada

de trabalho de 40 horas semanais.
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Operação Tiradentes segue até amanhã
 SEGURANÇA Até o início da noite de ontem, Brigada Militar de Santa Maria deteve 6 pessoas em ação que ocorre em todo o país 
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Feriado minado de PMs
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Como agir diante da Baleia Azul
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Te liga!
O Zoológico de Sapucaia do Sul estará aberto ao público em todos os dias do feriadão.
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Como lutar contra o mal da baleia azul
"Brincadeira" em redes sociais estaria levando adolescentes ao suicídio. Na Capital, polícia e Ministério Público estão em alerta.

Um triste e perverso fenômeno entre adolescentes está se espraiando mundo afora pelas redes sociais: o jogo da Baleia Azul.

Especula-se que suicídios na Rússia e até alguns casos no Brasil tenham ligação com a brincadeira macabra, uma espécie de gincana

com tarefas a serem cumpridas ao longo de 50 dias. 

As "missões" seriam orientadas por um curador e apresentariam graus de dificuldade variados: assistir a filmes de terror, acordar de

madrugada, desenhar baleias, criar inimizades e se automutilar. O 50° e último desafio seria tirar a própria vida. Nos últimos dias, a

polícia passou a investigar alguns casos que poderiam estar ligados à prática do jogo no Brasil. Nesta semana, por exemplo, teriam

ocorrido, em um único dia, sete tentativas de suicídio entre adolescentes em Curitiba. Também há investigações no Rio de Janeiro,

no Mato Grosso e na Paraíba.

Reação 

Como antídoto ao perigo, já começaram a surgir algumas iniciativas. E o caso do Baleia Rosa, uma página de Facebook criada por

dois publicitários e uma psicóloga de São Paulo. Eles tentaram fazer exatamente o oposto do Baleia Azul, propondo uma lista de

tarefas do bem. O projeto já ultrapassou 157 mil seguidores, em seis dias. Em menos de 24 horas, eles calculam ter recebido 2 mil

mensagens pelo perfil na rede social, das quais ao menos 20% são de usuários com tendências suicidas.

A repercussão do jogo da Baleia Azul motivou a Secretaria Municipal de Saúde de Porto Alegre a emitir uma nota na qual alerta

para que pais e mães observem comportamentos incomuns de seus filhos, como por exemplo:

/// Falas sobre morte e suicídio, mesmo que indiretamente, como vontade de "sumir", "desaparecer", "ir embora".



/// Isolamento (afastar-se da família, dos amigos).

/// Perda do interesse em atividades que fazia.

/// Perda do interesse nas pessoas.

/// Mudanças no hábito de sono (insônia ou aumento das horas dormindo).

/// Mudanças dos hábitos alimentares (perda ou aumento de apetite).

/// Irritabilidade, crises de raiva.

/// Piora no desempenho escolar, recusa a ir à escola.

/// Comportamentos autodestrutivos (automutilação, uso de álcool e drogas, exposição a situações de risco).

/// Tentativas de suicídio anteriores.

PROCURE AJUDA

/// A Capital dispõe de dois plantões de Emergência em Saúde Mental com atendimento 24 horas, localizados no Centro de Saúde

Vila dos Comerciários e no Centro de Saúde IAPI.

/// Segundo a prefeitura, o Departamento Estadual da Criança e do Adolescente (Deca), ligado à Polícia Civil, e o Ministério Público

foram acionados e estão em alerta. Ações conjuntas estão sendo organizadas.

/// Contatos do Deca: telefones 2131-5708 (horário comercial), 0800-6426400 ou pelo WhatsApp 98418-7814.
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Reforço nas ruas
 Em homenagem a Tiradentes, efetivo das ruas será incrementado com PMs dos setores administrativos e soldados em formação.

Após solenidade eran homenagem a Tiradentes, ontem à tarde, no Centro de Porto Alegre, a Brigada Militar e o Corpo de

Bombeiros convocaram efetivos que atuam na área administrativa e alunos em formação para incrementar o policiamento nas ruas

de todas as cidades do Estado por um período de 44 horas, que termina às 10h de sábado. Segundo o comandante-geral, coronel

Andreis Silvio Dal'Lago, a Operação Tiradentes no Rio Grande do Sul contará com cerca de 10 mil homens.

O acréscimo ao efetivo normal será de 30%, o que corresponde a 3 mil PMs a mais no policiamento. O reforço nas ruas em

referência ao feriado foi uma iniciativa de todas as polícias militares do país. Cerca de 600 mil PMs prestarão esta homenagem ao

patrono da Polícia Militar, por meio de uma operação conjunta em todo o	território nacional. 

Sensação 

O objetivo da força-tarefa é preservar a ordem pública e trazer sensação de segurança à comunidade. Segundo o	coronel Dal'Lago,

no RS, os policiais contarão com 4,2 mil viaturas para fazer abordagens, barreiras, operações específicas contra roubo a pedestre e

transporte coletivo, além de patrulhamento pelas rodovias em função do movimento em direção ao litoral. 

— Não teremos folga, os 1,2 mil alunos em formação e o efetivo administrativo estarão nas ruas, empregaremos toda a nossa

possibilidade de potencial humano em homenagem à comunidade — disse Dal'Lago. Depois do feriado, a rotina volta ao normal e a

Brigada Militar continua investindo na operação Avante na Capital e na Região Metropolitana com foco em prisões, apreensão de

drogas e recuperação de veículos roubados. 

O resultado da operação nacional será divulgado pelo presidente do Conselho Nacional de Comandantes-Gerais das Polícias

Militares e Corpos de Bombeiros Militares do Brasil, coronel Marcos Antônio Nunes de Oliveira, do Distrito Federal. Além do

contingente nas ruas, a Brigada Militar promoverá a Ação Cívico Militar hoje, das 10h às 13h, no Centro Humanístico Vida, na

Zona Norte de Porto Alegre. Estão previstas atividades de orientação sobre segurança pública, Patrulha Maria da Penha e educação

ambiental, brincadeiras infantis, exposição de  animais, exibição de helicóptero da BM, passeios, apresentações musicais e trabalhos

de prevenção à saúde
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Comerciante preso por receptação de objetos de escola



A 16a Delegacia de Polícia da Capital cumpriu dois mandados de busca e apreensão e prendeu em flagrante, ontem de manhã, o

proprietário de um bar noturno na Restinga, na Zona Sul de Porto Alegre. Ele é apontado como o principal  receptador dos materiais

furtados da Escola Estadual lido Meneghetti, arrombada várias vezes desde o ano passado, no bairro. 

A delegada Shana Hartz chamou a direção da escola para confirmar se os produtos encontrados  na casa do suspeito eram do colégio.

Segundo as professoras, havia na residência diversos materiais levados do local, como lâmpadas, refletores, materiais de pintura e de

limpeza, entre outros. O comerciante também tinha outros produtos sem procedência em casa e foi autuado por receptação.

Encomendas 

A polícia chegou até ele por meio de seis moradores de rua investigados por serem  os autores dos furtos. Eles ficam em um terreno

baldio na Restinga, local onde também usam drogas. Segundo a investigação, eram acionados pelo receptador para invadir a escola e

realizar os furtos. Além disso, depredavam as dependências. Dos seis suspeitos, três foram identificados e confirmaram que eram

acionados pelo comerciante preso. A escola agora tem um segurança noturno para evitar novas invasões.
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Presos por bala perdida que matou criança na Capital
Adryan Joaquim Rolim da Rosa, nove anos, estava indo para um culto religioso com a família quando foi alvejado no último
sábado.

 A Polícia Civil prendeu dois suspeitos de envolvimento na morte do menino Adryan Joaquim Rolim da Rosa, nove anos, atingido

por uma bala perdida no último sábado na Lomba do Pinheiro, na Zona Leste, da Capital. A criança estava indo para um culto

religioso com a família quando quatro criminosos, em duas motos, tentaram executar um homem em via pública. 

O primeiro suspeito foi preso no mesmo bairro quarta-feira à tarde. O jovem de 21 anos não teve o nome divulgado. No final da

manhã de ontem, um segundo suspeito se apresentou na Polícia Civil. O jovem de 20 anos, que também não teve o nome divulgado,

tem antecedentes por tráfico de drogas. Um terceiro envolvido teve a prisão preventiva decretada. Outros dois homens ainda não

foram identificados. 

Disputa do tráfico

O delegado Rodrigo Reis afirma que o crime foi motivado pela disputa de território entre facções rivais. Entre os identificados, estão

dois executores, responsáveis pelos primeiros disparos. Uma das pistolas usadas no crime, uma 9mm, foi apreendida. A polícia já

sabe quem foi o mandante, que também está com prisão preventiva decretada. — Ressalto a importância e a  colaboração da

comunidade que nos ajudou através de denúncias — disse Reis. 

Além de prender os suspeitos, a Polícia Civil fez uma operação ontem na região. De acordo com o delegado Cléber Lima, foram

cumpridos 13 mandados de busca e apreensão. A polícia chegou a pedir 12 mandados de prisão, que não foram concedidos pela

Justiça. Além de dar uma resposta aos traficantes em relação ao assassinato, os agentes também combatem a disputa de território das

facções que já expulsaram três famílias de casa na Lomba do Pinheiro.
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Problema resolvido: leitor recupera carro
Depois de três anos aguardando uma perícia no seu carro, que havia sido furtado em 2014, o promotor de vendas Henrique Lemes

conseguiu reaver o veículo junto à Polícia Civil de Alvorada. Seis meses após o furto, um amigo da vítima viu o carro circulando por

Alvorada e o avisou. Depois de conversar com o receptador, Henrique conseguiu reaver o carro, como a editoria Seu Problema é

Nosso (SPN), do Diário Gaúcho, contou em SI! ttl edição do dia 6 de  abril. O problema é que o Volkswagen Passat ano 1980 estava

clonado, então foi recolhido para uma perícia, que é feita pelo Instituto Geral de Perícias do Estado (IGP-RS). 

Rodar novamente 

A perícia ficou pronta somente em novembro do ano passado, mas a Polícia Civil de Alvorada, que ficou responsável pela



investigação, não conseguiu comunicar Henrique sobre o caso. Somente a partir do contato feito pelo Diário Gaúcho, a situação foi

esclarecida, e o rapaz conseguiu buscar o carro no depósito no último dia 10.

Agora, com o Passat de volta a sua garagem, ele agradece ao apoio do DG na situação: — Foi graças a vocês que consegui saber que

a perícia já estava pronta e enfim reaver meu carro. A Polícia Civil informou que os números de chassi originais foram regravados

no veículo, assim como as placas foram substituídas. Agora, Henrique espera colocar os documentos do veículo em dia para

começar a rodar novamente.
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20/4 
— Moradores da região das Ilhas, em Porto Alegre, protestaram na manhã de quarta-feira contra a falta de transporte escolar que

atinge alunos de três colégios há 60 dias. A Secretaria Estadual de Educação (Seduc) informou que a contratação de uma empresa

para prestar o serviço já foi licitada, e a documentação está sob análise no departamento jurídico. A Seduc não deu prazo para o

transporte voltar a atender a comunidade.
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Operação Tiradentes
A Brigada Militar suspendeu as folgas dos policiais durante o feriadão de Tiradentes. Na Região Sul, o efetivo do 4Q BPM está

reforçado para as ações da Operação Avante que devem ocorrer pelos bairros de Pelotas. Servidores que atuam na área

administrativa da corporação reforçam as atividades. A Operação Tiradentes se estende até domingo e conta com o apoio de

militares do Comando Regional de Policiamento Ostensivo do Sul (CRPO-Sul), do 4Q BPM, do policiamento rodoviário estadual,

ambiental e dos Bombeiros.
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Cisvale entrega veículo do Susaf para Venâncio
Na manhã de quarta-feira, 19, o presidente do Consórcio Intermunicipal de Serviços do Vale do Rio Pardo (Cisvale) e prefeito de

Venâncio Aires Giovane Wickert, entregou um veículo Fiat Strada do Sistema Unificado Estadual de Sanidade Agroindustrial

Familiar, Artesanal e de Pequeno Porte (Susaf) para o Município. O ato foi realizado no pátio do Centro Administrativo. 

O novo veículo foi entregue à secretaria municipal de Agricultura (SMA) e será utilizado pela equipe do Serviço de Inspeção

Municipal (SIM) em todos os serviços de inspeção. O secretário municipal de Agricultura André Kaufmann, salientou que o veículo

era uma reivindicação de bastante tempo da equipe do SIM para melhorar e agilizar os trabalhos de inspeção.

Os veículos foram adquiridos pelo Cisvale por meio de um projeto para a implantação da estrutura física do Departamento de

Inspeção Sanitária, onde obteve um repasse do Governo Federal de R$ 350 mil, pelo Programa Nacional de Desenvolvimento

Sustentável de Territórios Rurais (Pronat).
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Secretário de Agricultura entrega veículos para municípios
integrantes do programa
O secretário Ernani Polo, da Agricultura, Pecuária e Irrigação (Seapi), entregou três veículos Renault Sandero a municípios que



aderiram ao Sistema Unificado Estadual de Sanidade Agroindustrial Familiar, Artesanal e de Pequeno Porte (Susaf/RS). 

Um deles é para o Consórcio Cisvale, do Vale do Rio Pardo. “É muito importante cada vez mais equipar os municípios para as ações

voltadas ao fortalecimento do Susaf e das agroindústrias familiares. Ainda, com o mecanismo dos consórcios é possível estender o

uso do veículo a mais municípios para que possam ter uma ação conjunta e equilibrada nesta questão da sanidade”, disse o

secretário.

O Consórcio Cisvale é formado por Candelária, Gramado Xavier, Herveiras, Mato Leitão, Pantano Grande, Passo do Sobrado, Rio

Pardo, Santa Cruz do Sul, Sinimbu, Vale do Sol, Vale Verde, Venâncio Aires e Vera Cruz. A responsabilidade será da cidade de

Sinimbu.

SUSAF

O Susaf é um programa de reconhecimento de equivalência do serviço de inspeção municipal ao serviço de inspeção estadual. Em

decorrência deste reconhecimento, os municípios podem comercializar seus produtos fora de seus limites. Atualmente são 20

municípios aderidos ao sistema no Rio Grande do Sul, mais de 200 pedidos de adesão, e em torno de 40 municípios em processo de

adequação. O Sistema, implantado em 2012, harmonizou e padronizou os procedimentos de inspeção e fiscalização de produtos de

origem animal em todos os municípios do Rio Grande do Sul.
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Concurso aumenta expectativa por posto do IGP
A publicação de edital, esta semana, confirmando a realização de um novo concurso, prevendo a contratação de 106 profissionais,

para o Instituto Geral de Perícias (IGP), impactou em Bagé.

Segundo a vereadora Sônia Leite (PP), uma das razões para o processo seletivo é garantir um quadro técnico para atuar na Rainha da

Fronteira, junto à coordenadoria do instituto que vem sendo articulada para se instalar no município. “Eu estava um pouco

preocupada pela demora da autorização da construção do empreendimento, mas agora, com este concurso, e informações que tive,

isso representa uma sinalização de que essa nossa luta terá um resultado positivo”, comentou à coluna.

A progressista, vale lembrar, atua há cerca de uma década na busca para que Bagé conte com uma unidade fixa do instituto. Na

articulação atual, as tratativas visam à instalação de uma Coordenadoria Regional de Perícias. E até mesmo uma área, localizada na

rua Vinte de Setembro, é apontada para receber a estrutura. O espaço, contudo, para ser utilizado, aguarda a conclusão de um

processo que prevê a permuta do terreno. A construção, por sua vez, seria feita por uma empresa bageense que, em contrapartida,

receberia alguns imóveis, de valor similar, do Estado.
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Pagamento do IPVA chega aos últimos dias
Página 5.
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Apenas mais uma semana para pagar o IPVA
No Vale do Rio Pardo, 76 mil condutores já quitaram o tributo, totalizando cerca de R$ 47,7 milhões em arrecadação

Os motoristas que ainda não quitaram o Imposto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) têm até a próxima sexta-feira

para efetuar o pagamento. Desde o início deste mês, os condutores que não anteciparam ou parcelaram o tributo devem cumprir o

calendário organizado pelo número final das placas dos automóveis. Esta segunda-feira é a data-limite para os carros cujas placas



terminam em 8. Na quarta será a vez dos veículos com final 9 e na sexta-feira encerra-se o prazo para os que acabam em 0.

De acordo com a 7ª Delegacia da Receita Estadual, que abrange os municípios de Santa Cruz do Sul, Venâncio Aires, Vera Cruz,

Rio Pardo, Pantano Grande, Passo do Sobrado e Sinimbu, 76 mil veículos da região já estão com o IPVA em dia. Foram coletados

cerca de R$ 47,7 milhões, dos quais R$ 28 milhões correspondem somente à arrecadação de Santa Cruz. O segundo município com

a maior arrecadação é Venâncio, com R$ 10 milhões, seguido de Vera Cruz e Rio Pardo, cada um com cerca de R$ 3,3 milhões.

Desses valores, 50% são repassados automaticamente às prefeituras de cada cidade.

A delegada Mônica Scherer Figueiredo, responsável pela 7ª DRE, ressalta que os motoristas que não pagarem o IPVA até o prazo

estabelecido perderão o direito aos descontos dos programas Bom Motorista e Bom Cidadão. Além disso, vão arcar com juros e

correr o risco de ter o automóvel recolhido, já que ficarão impossibilitados de emitir o licenciamento. 

Mônica afirma que deve haver um reforço na fiscalização nos próximos meses, com blitze para flagrar os motoristas inadimplentes.

“Já é de praxe intensificarmos a fiscalização, o que este ano deve ocorrer a partir de julho, quando acaba o prazo para todos os

veículos”, informou.

IPVA x licenciamento

Assim como no ano passado, com a antecipação, as datas do pagamento do IPVA não coincidirão com o calendário de licenciamento

do Detran/RS. O licenciamento é liberado somente após o acerto do IPVA, seguro obrigatório DPVAT e de eventuais multas

pendentes. Após quitar todos esses encargos, o motorista deve pagar o valor expedição do documento de licenciamento, que será

entregue por Sedex em até dez dias úteis. 

O IPVA deve ser pago até o final deste mês, mas a validade do licenciamento varia conforme a placa: 30 de abril é o prazo para as

placas com finais 1, 2 e 3; 31 de maio para finais 4, 5 e 6; 30 de junho para finais 7 e 8; e 31 de julho para finais 9 e 0.

ARRECADAÇÃO*

Quadro - ver imagem.
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Rápidas
SECRETARIA da Saúde (SES) determinou a suspensão do uso e a proibição da venda do contraceptivo injetável Demedrox®

(acetato de medrox progesterona) em todo o Rio Grande do Sul. A decisão foi anunciada pelo secretário João Gabbardo dos Reis, na

quinta-feira (20), após receber a notificação de dois casos confirmados de gravidez durante o uso dessa medicação. O medicamento é

fornecido pelo Ministério da Saúde e distribuído pelo Estado aos municípios, pelas Coordenadorias Regionais de Saúde. Neste

momento, a SES reforça a importância do uso de métodos de barreira, como camisinha masculina e feminina. Recomenda também

que as usuárias procurem os serviços de Saúde, a que estão vinculadas, para mais orientações.
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Órgãos públicos estaduais que funcionam no feriado de Tiradentes
Conforme decreto nº 53.356, de 21 de dezembro de 2016,o funcionamento dos órgãos estaduais terá alterações nesta sexta-feira (21),

devido ao feriado nacional de Tiradentes. São os seguintes serviços de atendimento de emergência:

SEGURANÇA PÚBLICA

Telefones de emergência:

Brigada Militar - 190

Corpo de Bombeiros - 193



Polícia Civil - 197

Comando Rodoviário da Brigada 

Militar - 198

Disque Denúncia da Secretaria da Segurança - 181

Denarc - plantão 24 horas para denúncias envolvendo tráfico de drogas - 0800 518 518

SAÚDE

Telefones de emergência: Samu - 192 - plantão 24 horas

CEEE

Atendimento 24 horas pelo telefone 

0800 721 2333. Em caso de falta de luz, enviar torpedo para o número 27307 com a palavra LUZ e mais o número da instalação. No

cite da CEEE estão disponíveis demais serviços.

BANRISUL

Nesta sexta-feira (21), as agências estarão fechadas. Os atendimentos nos caixas eletrônicos, Home e Office Banking e Banrifone,

estarão disponíveis durante o feriado. 

CORSAN

Plantão 24 horas pelo telefone 0800 646 6444 para casos de emergência ou problemas operacionais, como falta de água e esgoto. A

Central de Atendimento aceita ligações gratuitas, inclusive de telefone celular.

OPERAÇÃO VIAGEM SEGURA

As fiscalizações da Viagem Segura de Tiradentes têm início à zero hora desta quinta-feira (20) e se estendem até a meia-noite de

domingo (23).
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Carceragem da DP lotou
Aliás, superlotou! Em espaços com capacidade para 12 presos, ontem havia 26 em Novo Hamburgo e a preocupação é com o risco

de a situação se agravar. 

Página 33

REFORÇO NAS RUAS

Operação Avante Tiradentes amplia o contingente de policiais por cidades do Vale e no Estado. Até as 10 horas de amanhã, a BM

vai fazer blitze e ações preventivas. 

Página 33
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Daer promete recuperar logo a pista da Tuiuti
A recuperação da terceira pista da Rua Tuiuti, que dá acesso ao Núcleo de Casas Enxaimel, deve ocorrer em breve. A previsão é de

que os trabalhos comecem antes da 11ª Feira do Mel, Rosca e Nata, no mês de maio. A garantia do serviço foi dada pelo

diretor-geral do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (Daer), Rogério Uberli, à prefeita Maria de Lourdes Bauermann,

durante visita para entregar os convites para o evento. O encontro contou ainda com a participação de Marcos Dutra, que é chefe de

gabinete do deputado estadual João Fischer, o Fixinha. 
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Feriado com operação e delegacia superlotada
Ação da Brigada ocorre desde ontem e vai até amanhã

Em meio ao Dia do Policial, festejado nesta sexta-feira, feriado de Tira-dentes, a Brigada Militar lançou ontem no Comando

Regional de Polícia Ostensiva do Vale do Rio dos Sinos (CRPO/VRS) a Operação Avante Tiradentes, que também ocorre em todo o

Rio Grande do Sul e outros Estados brasileiros. Na região, das 14 horas de ontem até as 10 horas de sábado, a BM vai concentrar

esforços na prevenção de crimes, orientar a população e inibir e coibir a ação de organizações criminosas. A operação foi lançada em

Novo Hamburgo ontem pelo comandante regional, coronel Álvaro de Medeiros. Mas em meio a operação, há uma situação

preocupante na Delegacia de Polícia de Novo Hamburgo (DPPA). As três celas do local, que abrigam presos provisoriamente, estão

superlotadas. A capacidade do local é de 12 presos em três celas e, ontem, o dia terminou com 26 presos, inclusive com homens no

chão. Com a operação da BM, a tendência é que o problema se agrave no feriado e final de semana. Especialmente porque a DPPA

hamburguense recebe suspeitos presos em toda a região a partir das 18 horas e nos fins de semana.

ORDEM PÚBLICA 

Independente do problema de superlotação, a Brigada afirma que a Operação servirá para mostrar como deve ser uma sociedade com

muita polícia. "Vamos potencializar neste dois dias nossos recursos humanos e materiais para garantir a ordem pública e o

policiamento ostensivo", disse Álvaro de Medeiros. Entre as ações previstas estão blitze e fiscalização em pontos de grande

circulação, nas estações de trem e rodoviárias, além dos ônibus. Também serão abordados pedestres e motoristas. De acordo com

ele, a população vai viver a experiência de como deve ser uma sociedade com muita policia.

26 presos em local com capacidade para 12

A carceragem da Central de Polícia de Novo Hamburgo está novamente superlotada. O espaço com três celas, projetadas para

receber quatro presos cada uma delas, somando 12 vagas, teve sua capacidade extrapolada. Até ontem à noite, as celas abrigavam 18

detentos e havia mais oito na sala ao lado, num total de 26 pessoas. Um dos grupos estava no chão da sala. O detento que aguarda

transferência há mais tempo estava na carceragem desde o dia 15 de abril. Somente na última quarta-feira, 14 pessoas foram detidas,

entre prisões em flagrante e cumprimentos de mandados judiciais, e entraram no local.

DEPREDAÇÕES

Após o último episódio de superlotação, em 26 de fevereiro, quando houve um princípio de motim na Central de Polícia de Novo

Hamburgo, servidores da Policia Civil hamburguense promoveram reformas no espaço para consertar as depredações provocadas

pelos próprios detentos.

ALERTA E HASHTAG

"Os fatos ocorridos recentemente no Espirito Santo nos deram uma amostra do que significa a falta da policia. Nós daremos a contra

amostra. Seremos os guardiões do Vale do Sinos no feriado", declarou o coronel Álvaro de Medeiros. Segundo ele, nestes dois dias

muitos militares irão acumular funções ostensivas e administrativas. No entanto, o comandante salienta que não é possível manter o

mesmo ritmo de fiscalização diariamente por falta de investimentos. A ação vai ocorrer em todos os Estados brasileiros, além do

Distrito Federal. A ações serão divulgadas em redes andais pela #PMJUNTOSPRAPROTEGERVOCE.

SAIBA MAIS

Problema crônico em praticamente todas as grandes cidades do Vale do Sinos e capital gaúcha, a superlotação de celas de

delegacias, que recebem presos provisoriamente, vem se agravando na região, com uma grave crise m 26 de fevereiro (detalhes

abaixo). Às 20 horas de ontem, o delegado Tarcísio Kaltbach, informou que a situação poderia melhorar nas horas seguintes.

"Estamos com vagas junto ao presídio. Acredito que irá minimizar o problema", informou. Porém, até o fechamento desta edição,

ele não foi localizado para confirmar a redução de presos no local. Procurada pela reportagem, a assessoria de imprensa da

Superintendência dos Serviços Penitenciários (Susepe), não foi localizada ontem.



JÁ FOI NOTÍCIA

 

Na edição de 27 de fevereiro, o princípio de motim na DPPA hamburguense foi notícia devido ao número de presos espera de vagas

no sistema prisional. Naquele dia, o local abrigava 18 pessoas. A DPPA de São Leopoldo também vem registrando superlotação nas

últimas semanas.
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Centro de triagem como alternativa imediata
São Leopoldo - Enquanto aguardam a resposta do secretário de Segurança Pública do Estado, autoridades municipais procuram

meios para contornar a situação que se repete em São Leopoldo: superlotação de presos nas celas da Delegacia de Polícia de Pronto

Atendimento (DPPA). Duas reuniões ocorreram neste mês, uma delas com a presença do Exército para tratar dos assuntos relativos

aos presos. Conforme o secretário de Segurança e Defesa Comunitária

de São Leopoldo, Carlos Sant'ana, uma das alternativas apontadas seria a construção de um centro de triagem, que desafogaria a

DPPA. "Esta é uma alternativa, mas que tem a questão de que demanda recurso financeiro, mas na conversa que tivemos com o

representante do Exército, soubemos que existe a possibilidade de contar com a mão de obra dos militares para construir essas celas.

Isso tornaria o projeto mais barato porque ganharíamos a mão de obra", explica. Sant'ana salienta que a ajuda do Exército foi apenas

apresentada como sugestão, que o pedido, caso haja necessidade, deve ser encaminhado ao Comando Militar do Sul.
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Viagem Segura até domingo em todo RS
São Leopoldo - A sexta-feira marca o início de mais um feriadão. E a ideia das autoridades é reforçar as ações de segurança no

trânsito. Por esse motivo a Polícia Rodoviária Federal, Brigada Militar e Comando Rodoviário da BM estão mobilizados para a 72ª

edição da Viagem Segura, colocando em prática a operação de Tira-dentes, que se estende até a meia-noite de domingo.

No último feriadão, na semana passada com a Páscoa, foi registrada a menor média de óbitos por dia de feriado desde o início da

Operação Viagem Segura. Três pessoas morreram a cada dia entre a última quinta-feira e o domingo. Em 2012 e em 2013 a média

foi de 3,8, e em 2014, de 3,4.

Houve um pico em 2015, com 5,5 óbitos por dia. Em 2016, a média retornou a 3,8. Nos quatro dias daquele feriadão ocorreram 206

acidentes, que resultaram em 

12 mortes. Além disso, 195 pessoas ficaram feridas nas ruas e estradas gaúchas.

AÇÕES LOCAIS

Dentro das cidades, como em São Leopoldo, também estão programadas ações, como as edições que estão sendo feitas com mais

frequência por meio da Operação Sossego, que é realizada pela Guarda Civil Municipal (GCM) e Brigada Militar, além de blitz da

Operação Balada Segura, como ocorreu nesta semana em São Leopoldo.

Já Nas 71 edições já realizadas até o momento, mais de 4,8 milhões de veículos foram fiscalizados. O resultado foi a autuação de

795,6 mil infrações, o recolhimento de mais de 76,8 mil veículos e 20,7 mil Carteiras Nacionais de Habilitação. Foram realizados

157,5 mil testes de etilômetro, que registraram 14,3 mil infrações, além das 1.242 autuações por recusa.
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Comercialização e crédito pautam debate sobre Plano Safra



Os apontamentos de entidades representativas do setor agropecuário do %o Grande do Sul para o Plano Safra 2017/2018 foram

discutidos em audiência com o secretário de Politica Agrícola do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento Neri Geller,

além de representantes da pasta e também do Ministério da Fazenda. 

O evento foi  realizado na Assembleia Legislativa. Os representantes do governo Federal ouviram os questionamentos dos dirigentes

sobre gargalos como crédito, seguro rural e comercialização.

Conforme Geller, o Plano Safra, que deverá ser lançado no final de maio. "Estamos discutindo com a equipe econômica para mostrar

a importância ia desses programas, além de reforçar o custeio agrícola. Outro ponto importante é a incorporação de tecnologia nas

propriedades com a automação de grandes, médias e pequenas propriedades. A agricultura de precisão precisa ser fortalecida",

salienta.

O secretário adjunto de Politica Agrícola e Meio Ambiente do Ministério da Fazenda, Ivandré Montiel da Silva, afirmou que a pasta

não tem a pretensão de construir ir a política agrícola, mas sim apresentar as condições econômicas e financeiras para melhor alocar

os recursos para o próximo plano safra 2017/2018 que -inicia em julho.

O diretor do Departamento de Crédito e Estudos Econômicos do Ministério da Agricultura, Wilson Vai de Araújo, destacou o

crescimento da safra, que deve ser de mais de 42 milhões de toneladas em relação ao ano anterior, mas que as dificuldades de custo

de produção e logística, entre outros fatores, consomem a renda do produtor rural. Um dos principais pontos relatados pelo dirigente

do ministério foi o seguro rural, que é preciso ser incrementado, mas reconhece que o processo não será rápido.

Competitividade na exportação do arroz

O presidente da Federação das Associações de Arrozeiros do Rio Grande do Sul (Federarroz), Henrique Dornelles, destacou entre os

pontos necessários para melhoria, a questão da comercialização, tanto interna quanto externa O dirigente lembra que hoje o 

produtor não tem competitividade para exportar o arroz porque o custo do embarque do grão em casca está impeditivo ou o produtor

tem que baixar R$ 3 a saca para que o mercado internacional possa absorver. Além disso, lembrou do alto ICMS que é pago para

que o arroz saia do Rio Grande do Sul para outros Estados. "Preciso pagar 12% para que o meu arroz saia do Rio Grande do Sul. As

indústrias preferem se abastecer com arroz paraguaio que precisa pagar só 4% de ICMS", alerta.

Altas nos custos e nos juros

Para o secretário geral da Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Rio Grande do Sul (Fetag/RS), Pedrinho Signorini,

enquanto a safra vem sendo positiva com aumento de produção e alta produtividade, os agricultores estão preocupados com as altas

nos custos e nos juros. "Os bastidores nos dizem que está previsto um aumento de juros. Não dá para irmos na contramão. Os

indicativos mostram que se o  agricultor não tiver resultado e renda, não teremos nem arrendatários interessados. Agora que a

colheita vai passando, estamos assustados". 

Na visão do diretor executivo da Federação das Cooperativas Agropecuárias do Estado do Rio Grande do Sul (FecoAgro/RS),

Sérgio Feltraco, as cooperativas agropecuárias tratam a oportunidade de construir uma infraestrutura necessária para alavancar os 

negócios.

Explica que em relação aos preços, o produtor convive com os mesmos valores de 2015 nas cotações da soja, milho e trigo. "Temos

que ter a visão de que é difícil defender uma agricultura forte dentro desse cenário de volatilidade de preços, ausência de um seguro

rural forte, variabilidade climática. É nesse sentido que entendemos a necessidade de garantir recursos ao nivel da safra anterior",

diz.

"Produtor não tem renda"

O presidente do Instituto Rio Grandense do Arroz (Irga), Guinter Frantz, avalia que o sentimento da entidade é de que nos últimos

anos há uma melhora na produção no campo, com a soja tomando conta das várzeas no Estado. O que assusta quem faz pesquisa,

conforme o dirigente, é que o produtor não consegue renda. "Há uma boa produção e boa colheita, mas os números assustam. A

preocupação está na dificuldade do acesso ao crédito oficial. Fazemos a pesquisa, levamos tecnologia e gestão ao campo, mas se tem



problema estrutural, o nosso trabalho se esvai porque o produtor não tem renda". 

Participaram do debate, também, representantes da Secretaria da Agricultura do Rio Grande do Sul, Associação Brasileira dos

Criadores de Ovinos (Arco), Federação das Cooperativas de Lã do Brasil (Fecolã), Emater, Sindicato das Indústrias de Máquinas e

Implementos Agrícolas do Rio Grande do Sul (Simers), Sindicato Nacional das Empresas de Aviação Agrícola (Sindag), Companhia

Estadual de Silos e Armazéns (Ceca), Companhia Nacional de Abastecimento (Conab), Sindicato das Indústrias de Arroz do Rio

Grande do Sul (Sindarroz) BRDE, Sicredi, além de produtores rurais.
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Vacinas para pneumonia, em pessoas com mais de 60 anos, somente
com atestado
Enquanto a procura pela vacina contra a gripe tem se intensificado em Bagé, a dose para evitar a pneumonia não é muito lembrada

pelos idosos com mais de 60 anos.

A Pneumo 23 é disponibilizada pelo Sistema Único de Saúde (SUS), porém os interessados em se imunizar contra a doença devem

procurar um médico e levar o atestado até o posto de saúde, onde o pedido será encaminhado ao Estado.

De acordo com o responsável pela sétima Coordenadoria Regional de Saúde (CRS), Daltro Paiva, até agora, neste ano, nenhum

pedido foi feito da dose. "E importante que as pessoas saibam que a vacina contra a gripe não protege da pneumonia, então todos

idosos acima de 60 anos, que não estão imunizados, podem solicitar nos postos com o atestado médico", explica.

Segundo ele, depois de enviada a solicitação para o Estado, demora cerca de 30 dias para chegar.

A coordenadora de imunizações do município, Tatiana Miranda, informa que a Pneumo 23 está disponível nos postos apenas para

quem está nos asilos. "Já imunizamos os idosos da Vila Vicentina e Fundação Geriátrica José e Auta Gomes", frisa.

A pneumonia é uma infecção que afeta os pulmões e os sintomas característicos são tosse, febre e dificuldade de respirar. Crianças,

idosos e pessoas com determinadas doenças crônicas, como diabetes mellitus, doenças cardíacas e pulmonares, são mais vulneráveis

a esse tipo de infecção. A bactéria pneumococo pode ser transmitida de pessoa para pessoa por contato direto com secreções

respiratórias, como saliva e muco. Lavar as mãos regularmente e desinfetar superfícies potencialmente contaminadas ajudam a

prevenir a doença. Mas a vacina é a forma mais eficaz e segura para prevenção dessa enfermidade respiratória.
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Acervo histórico do Instituto Anglicano Mélanie Granier será
transferido para arquivo público
Uma reunião entre O diretor do Arquivo Público Municipal, Cláudio Liemezek, e o diretor geral do Instituto Anglicano Barão do

Rio Branco, mantenedor do Instituto Anglicano Melanie Granir, Claudecir Bleil, definiu a transferência de parte do acervo da

instituição de ensino. As tratativas iniciaram em fevereiro, quando a escola centenária fechou as portais em Bagé.

Na ocasião do encerramento das atividades do instituto, o acervo seria levado para o cidade de Erechim, onde fica localizada a

administração geral. Porém, houver o interesse por parte do município em manter o patrimônio. A instituição de ensino fechou após

105 anos por inviabilidade econômica.

Conforme Liemezck, toda a documentação, bibliografias, fotos, troféus, barata que contam a história da escola irão passar para



responsabilidade do arquivo público. Ele conta que o material está sendo preparado e a transferência deve ser realizada na próxima

semana. "Esse material faz parte da história de Bagé e iremos catalogar e classificar como patrimônio do município", diz.

Segundo Bleil, além do acervo histórico, as notas dos alunos serão encaminhadas para a 13ª Coordenadoria Regional de Educação e

o mobiliário e biblioteca devem ser doados e vendidos para escolas municipais. Sobre o prédio da instituição, Bleil informa que está

negociando a venda ou aluguel, porém ainda não está definido. "Teremos uma reunião na prefeitura para avaliar as possibilidades",

relata.
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Casos de violência doméstica no Vale chocam a comunidade
Mulher foi morta pelo ex-marido, em Estrela, e outra teve a mão decepada pelo companheiro, em Teutônia

Em menos de 24 horas, dois casos de violência contra a mulher sensibilizaram a comunidade na região. Na tarde de quarta-feira,

uma mulher foi morta a tiros pelo ex-marido, em Estrela, em frente da residência da vítima. Na madrugada de quinta-feira, outra, de

48 anos, teve a mão decepada pelo companheiro com um golpe de foice, em Linha Clara Alta, no interior de Teutônia. O suspeito foi

encontrado em um galpão próximo do local do crime e preso em flagrante. O homem já tinha histórico de passagens pela polícia por

violência doméstica, e a vítima teria solicitado medidas protetivas em agosto do ano passado. 

Em pouco tempo, os comentários em redes sociais se multiplicaram. Muitas pessoas ficaram incrédulas com as notícias e

questionaram, inclusive, a eficácia da Lei Maria da Penha, que busca exatamente o combate à violência doméstica e familiar contra a

mulher. A professora universitária e delegada de polícia aposentada, Elisabete Cristina Barreto Müller, publicou no Facebook um

texto com dez mentiras contadas sobre a violência de gênero. Várias pessoas comentaram o texto, lamentando tantos casos de

machismo e violência contra as mulheres. A publicação também é uma alusão a uma brincadeira que viralizou na internet, em que as

pessoas contam uma mentira e nove verdades sobre suas vidas. 

De acordo com os dados do Observatório da Violência Contra as Mulheres, da Secretaria de Segurança Pública do Rio Grande do

Sul, o número de femicídios consumados e tentados diminuiu no Estado entre 2012 e 2016. Conforme o relatório, houve queda de

3% nos femicídios e 15,4% nas tentativas no ano passado em relação a 2015. Os indicadores deste ano deverão ser divulgados

apenas no início do segundo semestre. No Vale do Taquari, no entanto, o número de femicídios consumados já está igual ao do ano

passado. Em 2016, foram registrados dois casos, um em Lajeado e outro em Westfália. No início deste mês, uma mulher foi morta

pelo companheiro em Pouso Novo. Após o crime, o homicida cometeu suicídio. O combate à violência de gênero tem sido uma

aposta do trabalho de diversos órgãos públicos que atuam em frentes de educação, saúde, assistência social e segurança. 

Vítima não tinha medida protetiva 

Ângela Maria Ribeiro (47) foi morta com três tiros na tarde de quarta-feira. O suspeito de 52 anos, ex-marido da vítima, está

foragido e teria ido para outra região do Estado. Antes de matar Ângela, ele foi até a casa da mãe dela e tentou simular um acidente

doméstico. O homem teria amarrado a mulher e liberado a saída de gás do botijão da cozinha para, possivelmente, explodir a

moradia. A vítima começou a gritar, e vizinhos conseguiram acionar o socorro e impedir a ação do criminoso. A Polícia Civil já

ouviu algumas testemunhas e busca esclarecer as circunstâncias e motivações do crime. 

Conforme a juíza Caren Letícia Castro Pereira, titular da 2ª Vara de Justiça do Fórum de Estrela, Ângela não tinha medida protetiva

em desfavor do ex-marido. Diferentemente do que a Polícia Civil havia divulgado na quarta-feira, a vítima não tinha registrado

pedido de proteção, tampouco queixas de ameaça contra o agressor. “Nós encontramos apenas um registro de 2015, em um inquérito

que estava em andamento. O próprio delegado reconheceu que baseou suas declarações no relato de testemunhas da família”,

esclarece a magistrada. 

Segundo a juíza, quando uma mulher agredida pelo companheiro solicita uma medida protetiva, ao perceber a presença do agressor,

a vítima pode solicitar ajuda. Se constatada a intenção em acuar ou até mesmo a tentativa de atos de violência contra a mulher com

medida protetiva, o agressor pode ser preso antes mesmo de praticar o crime.



Saiba Mais

Desde 2015, o homicídio de mulheres é definido como femicídio e considerado um crime hediondo. O Brasil tem uma taxa de 4,8

homicídios por cem mil mulheres e ocupa o 5º lugar em um ranking de 83 países, conforme o Mapa da Violência 2015. O

levantamento ainda revela que foram registrados 4.762 homicídios de mulheres em 2013, e metade deles foi praticada por familiares

das vítimas. A cada dia, foram sete mulheres vítimas de pessoas que tiveram ou tinham relações íntimas de afeto com elas, o

chamado femicídio íntimo.

No enfrentamento à violência contra a mulher, estas são algumas das muitas mentiras que se ouvem, que se leem e que é preciso

contestar:

1. No meu município não existe violência contra a mulher.

2. Tem mulher que merece e gosta de apanhar.

3. Roupa curta e decotada é causa de estupro.

4. As vítimas são sempre pobres e das vilas.

5. Os agressores são sempre pessoas de baixa escolaridade e pobres.

6. O homem tem o direito de manter a mulher na linha.

7. Se a mulher não provocar, não vai sofrer assédio sexual.

8. A violência entre casais é uma coisa somente deles.

9. Quem combate a violência contra a mulher é feminista que não gosta de homem.

10. O machismo não mata.

E aí, você concorda com alguma dessas frases e acha que é verdadeira? #Chega de Violência contra a mulher! 

Elisabete Cristina Barreto Müller - professora universitária e delegada de polícia aposentada
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Neeja
A coordenadora de Educação Greicy Weschenfelder esteve em Brasília esta semana. Em audiência com o ministro da Justiça Osmar

Serraglio teve a oportunidade de explanar o projeto pioneiro realizado em Lajeado que é o Núcleo Estadual de Educação para Jovens

e Adultos (Neeja) - Liberdade implantado pela 3ª CRE no Presídio Feminino de Lajeado. Conforme Greicy, o ministro gostou muito

do trabalho. Quem sabe não seja o embrião de uma ideia para ser espalhada pelos presídios brasileiros.
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Imagem e sonho, 15 anos depois
GRUPO CIRCENSE THOLL comemora aniversário com releitura de seu primeiro espetáculo, que terá apresentações de hoje a
domingo no Theatro São Pedro

A curtíssima temporada, de hoje a domingo, no Theatro São Pedro, marca um reencontro do público porto-alegrense com o primeiro

e mais querido espetáculo do Grupo Tholl, não por acaso aquele que deu nome à companhia: Tholl, Imagem e Sonho. Mas, para a

trupe pelotense, a magia nunca deixou de estar presente. Mesmo com outros trabalhos montados, este jamais saiu de repertório. E lá

se vão 15 anos desde a estreia no Theatro Sete de Abril. No próximo dia 15 de novembro, data redondinha da comemoração, haverá

uma sessão especial em Pelotas, cidade de tradição histórica e cultural onde o Tholl finca cada vez mais suas raízes. Mas de olho no

mundo.

Quem se encantou poderá sentir o mesmo de novo, pois a versão do espetáculo que retorna à Capital chega renovada. Cabeça e

coração do grupo, o diretor João Bachilli calcula que esta seja a quarta mudança de figurino. E algumas cenas sofreram alterações.

Como o espetáculo, o grupo também se transformou. Do elenco original de Tholl, Imagem e Sonho resta apenas Ricardo Bach, 24



anos, que tinha nove na época. Entre os números dos quais participa, um segue igual, ou quase igual: aquele em que se equilibra

sobre uma bola e que acabou permanecendo na memória dos espectadores.

Se o primeiro trabalho está debutando, a história do grupo é bem mais antiga. Começou em 1987, quando Bachilli criou a Oficina

Permanente de Técnicas Circenses, que ainda é a razão social do grupo. Egresso do Teatro Escola de Pelotas, o diretor estava

entediado com a arte dramática e resolveu buscar “mais adrenalina”. Com o conhecimento adquirido em seus anos de formação e a

paixão pelo circo que vinha desde criança, começou a treinar artistas praticamente do zero. As primeiras apresentações foram de pés

descalços e vestidos com malhas “horrorosas”, segundo ele.

– Eu sabia o que queria, pois a ideia estava na minha cabeça desde pequeno. Então, resolvi arriscar. No início, eu era o louco que as

pessoas achavam que não ia conseguir. Hoje, o Tholl tem expressão nacional na arte circense – lembra Bachilli, em uma conversa

alimentada por doces típicos na sede do grupo, em Pelotas, onde recebeu a reportagem de Zero Hora.

Em sua trajetória de cores, luzes e plumas, a trupe conquistou fãs, mais do que simples espectadores. Quem conta é Sandra Jorge,

assistente de direção e uma dos fundadores do grupo:

– No Theatro São Pedro, em Porto Alegre, os espectadores vinham com camisetas do Tholl. Certa vez, no Tocantins, o público foi

assistir ao espetáculo maquiado como os personagens.

Talvez um dos segredos do Tholl seja o fato de os integrantes se considerarem parte de uma família, expressão que assume um

significado literal para Sandra: ela é mãe de quatro artistas que fazem ou fizeram parte do elenco (entre eles, Ricardo). Como em

qualquer família, os problemas existem, mas ela afirma que tudo é resolvido no diálogo. Sobre o irresistível poder de atração da

trupe, Sandra garante à equipe da reportagem:

– O João contagia. Se vocês ficarem dois dias aqui, desistirão de suas profissões e entrarão para o circo.

É ponto pacífico nos bastidores que Tholl, Imagem e Sonho é o “carro-chefe” do grupo. Sandra concorda que o espetáculo “mexe

com a emoção das pessoas”. Alguns dos atuais integrantes inclusive decidiram entrar no grupo porque haviam se apaixonado, como

espectadores, por este trabalho. De sua parte, Bachilli considera “politicagem” o costume difundido entre artistas de dizer que

admiram igualmente as obras que criaram. Para o diretor do Tholl, sempre se sabe qual é o trabalho preferido. Adivinhou qual é o

dele?

– Gosto de Cirquin, que é o mais recente – revela sem constrangimento.

THOLL, IMAGEM E SONHO 15 ANOS

Hoje e amanhã, às 21h, e domingo, às 18h.

Theatro São Pedro (Praça Marechal Deodoro, s/nº), fone (51) 3227-5100, em Porto Alegre.

Ingressos: R$ 50 (galerias), R$ 80 (camarote lateral), R$ 90 (camarote central) e R$ 100 (plateia e cadeira extra).

Desconto de 50% para sócio do Clube do Assinante e um acompanhante.

O espetáculo: o grupo Tholl, de Pelotas, retorna a Porto Alegre com seu primeiro espetáculo, estreado há 15 anos. Esta é uma nova

versão do trabalho, com figurinos e números modificados.
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Programa para o feriadão
Sugestão de programa para o secretário da Segurança Pública, Cezar Schirmer, fazer no feriadão: assistir ao documentário Central,



que está na quarta semana de exibição em Porto Alegre e já é um dos filmes brasileiros mais vistos dos últimos tempo. O convite

para assistir ao documentário foi entregue a Schirmer pela diretora Tatiana Sager e pelo jornalista Renato Dornelles, autor do roteiro.

Schirmer não só prometeu assistir ao filme, como garantiu uma exibição dentro no Presídio Central – não para os chefes de facções,

naturalmente, mas para as pessoas que trabalham em um dos locais mais insalubres do Brasil.
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Estado ganha reforço policial para o feriado
PMs SE UNEM em ato nacional. Efetivo terá auxílio de brigadianos de setores administrativos

Após solenidade em homenagem a Tiradentes na tarde de ontem no centro de Porto Alegre, a Brigada Militar (BM) e o Corpo de

Bombeiros convocaram efetivos que atuam na área administrativa e alunos em formação para incrementar o policiamento nas ruas

de todas as cidades do Estado por um período de 44 horas, que termina às 10h de sábado. Segundo o comandante-geral, coronel

Andreis Silvio Dal’Lago, a operação Tiradentes no Rio Grande do Sul contará com cerca de 10 mil homens. O acréscimo ao efetivo

normal seria de 30%, o que corresponde a 3 mil policiais.

O reforço nas ruas em referência ao feriado foi uma iniciativa de todas as polícias militares do País. Cerca de 600 mil policiais

prestarão esta homenagem ao patrono da Polícia Militar, por meio de uma operação conjunta em todo o território nacional. O

objetivo da força-tarefa é preservar a ordem pública e trazer sensação de segurança à comunidade.

Segundo o coronel Dal’Lago, os policiais contarão com 4,2 mil viaturas para fazer abordagens, barreiras, operações específicas

contra roubo a pedestre e transporte coletivo, além de patrulhamento pelas rodovias em função do movimento em direção ao litoral.

– Não teremos folga, os 1,2 mil alunos em formação e o efetivo administrativo estarão na rua, empregaremos toda a nossa

possibilidade de potencial humano em homenagem à comunidade – disse Dal’Lago.

Depois do feriado, a rotina volta ao normal e a Brigada continua investindo na operação Avante na Capital e na Região

Metropolitana com foco em prisões, apreensão de drogas e recuperação de veículos roubados.

O resultado da operação nacional será divulgado pelo presidente do Conselho Nacional de Comandantes-Gerais das Polícias

Militares e Corpos de Bombeiros Militares do Brasil, coronel da PM Marcos Antônio Nunes de Oliveira, do Distrito Federal.

AÇÃO CÍVICA OCORRE HOJE

Além do contingente nas ruas, a corporação promoverá a Ação Cívico Militar hoje, das 10h às 13h, no Centro Humanístico Vida, na

zona norte de Porto Alegre. Estão previstas atividades de orientação sobre segurança pública, Patrulha Maria da Penha, educação

ambiental, brincadeiras infantis, exposição de animais, exibição de helicóptero da BM, passeios, apresentações musicais e trabalhos

de prevenção à saúde.
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Devem R$ 10 mil à biblioteca
São 170 livros não devolvidos por gente que deveria pagar R$ 10 mil em multas por atraso. A Biblioteca Pública do Estado, na

esperança de recuperar títulos importantes de seu acervo – como O Tempo e o Vento, de Erico Verissimo, Vidas Secas, de

Graciliano Ramos, e Obra Completa, de Simões Lopes Neto –, decidiu perdoar as multas de quem devolver até o dia 29 suas

locações atrasadas.

Desde segunda-feira, quando começou a Semana Estadual do Livro, 15 obras já retornaram à biblioteca e R$ 168 foram perdoados.

A maior multa é de um cidadão que está com o livro desde 2014 e deve R$ 820.
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Faturamento cresce 11,1%
As receitas com exportações do agronegócio gaúcho cresceram 4,4% em março em relação ao mesmo período do ano passado,

chegando a 723,2 milhões de dólares. Levantamento publicado ontem pela Fundação de Economia e Estatística (FEE), aponta que,

no mês, houve alta de 7,3% nos preços praticados e queda de 2,8% no volume embarcado. No acumulado de janeiro a março de

2017, o valor chegou a 1,9 bilhão de dólares e foi 11,1% maior que o do mesmo período em 2016. 

Os destaques foram o complexo soja (298,1 milhões de dólares), as carnes (168,3 milhões de dólares) e os cereais, farinhas e

preparações (56,8 milhões de dólares). Segundo o economista Sérgio Leusin Júnior, na soja destacaram-se o crescimento em valor

(99,0%), volume embarcado (58,8%) e preços médios praticados (25,3%).
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Safra de grãos de verão apresenta boa produtividade
Variação é decorrente do processo tecnológico adotado, como a rotação de culturas, práticas de conservação do solo e a
adequação das variedades utilizadas em função dos diferentes tipos de solos

Com 84% das lavouras de soja colhidas no Rio Grande do Sul, a produtividade tem variado entre 45 a 75 sc/ha. Essa variação é

decorrente do processo tecnológico adotado, como a rotação de culturas, práticas de conservação do solo e a adequação das

variedades utilizadas em função dos diferentes tipos de solos. De acordo com o Informativo Conjuntural da Emater/RS-Ascar, os

rendimentos foram maiores nas primeiras lavouras, chegando a variar entre 60 a 80 sc/ ha; porém, as lavouras colhidas recentemente

apresentam produtividades que variam de 45 a 55 sc/ha. Em parte, tais resultados podem ser atribuídos ao aparecimento de doenças

de final de ciclo, como a podridão de raízes, entre outras.

As lavouras de milho também se beneficiaram das condições climáticas dos últimos dias e os produtores puderam colher 87% da

área plantada. As produtividades obtidas ainda seguem entusiasmando os produtores, com lavouras rendendo em média geral entre

7,2 e 7,7 mil kg/ha, acima dos 6,4 kg/ ha obtidos ano passado.

A colheita do feijão primeira safra nos Campos de Cima da Serra está praticamente encerrada, com mais de 95% da área já colhida.

O rendimento médio das lavouras está se confirmando em 2,7 t/ha, bem acima da expectativa inicial, que era de 2,4 t/ha. A

qualidade dos grãos é muito boa devido ao clima favorável durante todo o ciclo e inclusive na colheita.

Feijão safrinha - Cultura avança rapidamente nas fases reprodutiva e de maturação, mas com áreas já em colheita. As lavouras vêm

apresentando bom desenvolvimento e potencial produtivo adequado. A condição fitossanitária é muito boa, com baixa incidência de

doenças e bom controle de percevejos que migraram da cultura da soja. As chuvas do período foram boas para a cultura, entretanto,

em áreas do Norte do Estado e Fronteira, as fortes chuvas dos últimos períodos prejudicaram as lavouras em desenvolvimento e que

ainda não tinham sido colhidas.

A produção é basicamente para consumo familiar.

Beneficiada pelo tempo pouco chuvoso dos últimos dias, as lavouras de arroz amadurecem de forma muito rápida, com a colheita,

em nível estadual, chegando a 76%, com 23% delas já maduras. As produtividades estão acima do esperado e oscilam entre 7 mil e

7,5 mil kg/ha. A qualidade também é considerada boa e sem problemas de rendimento no engenho.

Bovinocultura de Leite

É notável a diferença de oferta de pasto entre bovinocultores que têm pastagens perenes de verão implantadas, como os tfftons, e os

que trabalham com culturas anuais, como milheto, capim sudão e sorgo forrageiro.

Visando minimizar o vazio íorrageiro é indicado antecipar a semeadura das pastagens anuais de inverno, logo após a colheita das

lavouras de verão e, embora ainda muito pouco realizado, o escalonamento da semeadura das pastagens anuais de verão até o mês de

janeiro.



Pastagens

A oferta de íorragem do campo nativo ainda é considerada satisfatória para a época do ano, porém a qualidade vem sendo menor,

visto que a maioria das espécies de ciclo estival, como o sorgo íorrageiro, milheto e capim sudão, está em íase reprodutiva,

diminuindo sua massa verde. As pastagens de inverno ainda não estão disponíveis para o pastoreio, ocorrendo um vazio forrageiro

na maioria das propriedades.

O campo nativo apresenta ainda uma boa capacidade de suporte, fornecendo alimentação em quantidade e qualidade. Os produtores

realizam roçadas nas áreas de campo nativo, para controle de plantas invasoras. Já as lavouras de milho para silagem estão com

excelente crescimento, muita qualidade e quantidade de grãos. Durante a semana com tempo seco, intensificou-se o processo de

silagem nas propriedades.
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Feijão safrinha - Cultura avança rapidamente nas fases reprodutiva e de maturação, mas com áreas já em colheita. As lavouras vêm

apresentando bom desenvolvimento e potencial produtivo adequado. A condição fitossanitária é muito boa, com baixa incidência de

doenças e bom controle de percevejos que migraram da cultura da soja. As chuvas do período foram boas para a cultura, entretanto,

em áreas do Norte do Estado e Fronteira, as fortes chuvas dos últimos períodos prejudicaram as lavouras em desenvolvimento e que

ainda não tinham sido colhidas.

A produção é basicamente para consumo familiar.

Beneficiada pelo tempo pouco chuvoso dos últimos dias, as lavouras de arroz amadurecem de forma muito rápida, com a colheita,

em nível estadual, chegando a 76%, com 23% delas já maduras. As produtividades estão acima do esperado e oscilam entre 7 mil e

7,5 mil kg/ha. A qualidade também é considerada boa e sem problemas de rendimento no engenho.

Bovinocultura de Leite

É notável a diferença de oferta de pasto entre bovinocultores que têm pastagens perenes de verão implantadas, como os tfftons, e os

que trabalham com culturas anuais, como milheto, capim sudão e sorgo forrageiro.

Visando minimizar o vazio íorrageiro é indicado antecipar a semeadura das pastagens anuais de inverno, logo após a colheita das

lavouras de verão e, embora ainda muito pouco realizado, o escalonamento da semeadura das pastagens anuais de verão até o mês de

janeiro.

Pastagens



A oferta de íorragem do campo nativo ainda é considerada satisfatória para a época do ano, porém a qualidade vem sendo menor,

visto que a maioria das espécies de ciclo estival, como o sorgo íorrageiro, milheto e capim sudão, está em íase reprodutiva,

diminuindo sua massa verde. As pastagens de inverno ainda não estão disponíveis para o pastoreio, ocorrendo um vazio forrageiro

na maioria das propriedades.

O campo nativo apresenta ainda uma boa capacidade de suporte, fornecendo alimentação em quantidade e qualidade. Os produtores

realizam roçadas nas áreas de campo nativo, para controle de plantas invasoras. Já as lavouras de milho para silagem estão com

excelente crescimento, muita qualidade e quantidade de grãos. Durante a semana com tempo seco, intensificou-se o processo de

silagem nas propriedades.
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Portador de fibrose cística precisa de aparelho respirador
Luciano José Lubian busca ajuda para conseguir um concentrador de oxigênio portátil. Ainda, ele deseja que a comunidade
conheça a doença e sua luta diária em viver um dia por vez

Atualmente internado no Hospital São Vicente de Paulo (HSVP), Luciano Lubian passa por um tratamento intensivo por

complicações da Fibrose Cística (FC). Além disso, ele pede que as pessoas o ajudem a conseguir um concentrador de oxigênio

portátil que tenha fluxo de três litros. Lubian necessita deste aparelho para que quando saia do hospital possa se reintegrar

socialmente facilitando sua recuperação e fortaleça sua saúde.

Na adolescência Luciano, já apresentava sintomas de infecções respiratórias, onde passou por diversas consultas e realizou inúmeros

exames em busca de amenizar suas queixas que na época eram compatíveis com quadros de pneumonia. Mesmo fazendo

tratamentos com antibióticos cada vez mais fortes e diferentes, sua cura parecia estar longe de chegar.

Até o momento em ser diagnosticado Lubian, seguiu uma estrada indo e vindo em vários médicos que realizavam exames com

novas tecnologias da época, sendo internado diversas vezes sem respostas exatas. “Quando consultei com o Doutor Paulo Dalcin e

sua equipe no Hospital Santa Casa de Misericórdia de Porto Alegre [o qual é referência em FC] e já ter indícios suficientes para o

diagnóstico ele prescreveu a medicação correta e assim iniciei imediatamente o tratamento” conta ele.

O diagnóstico de Fibrose Cística com mutação deltaF508 e manifestações pulmonares, chegou em 2002. Na época Luciano com 34

anos recebeu a resposta para sua dor e sofrimento, mas antes disso ele já havia buscado respostas fazendo biópsias do tecido

pulmonar as quais haviam concluído a existência de bronquiectasias intersticiais nos brônquios e bronquíolos. “Não fiquei satisfeito

com o resultado dos tratamentos e sem um diagnóstico preciso, questionei-me inúmeras vezes. Descobrir o que eu realmente tinha

me ajudou a compreender e me cuidar devidamente” relata ele.

Ao longo deste tempo Luciano realizou procedimentos cirúrgicos, foi internado várias vezes e faz acompanhamento periódico com

equipe multidisciplinar com psicóloga, fisioterapeuta, nutricionista, pneumologista, entre outros que auxiliam na melhora da sua

qualidade de vida.  “O tratamento para fibrose cística exige tempo, disciplina e persistência. Ao longo do dia realizo várias

nebulizações, duas a três vezes por dia faço sessões de fisioterapia e tem que ser assim pelo resto da vida” salienta ele.

“Estou sempre atento e preparado para uma eventual internação de emergência, controle ou tratamento. Tomo por cautela alguns

cuidados para manter-me estável e ter uma boa qualidade de vida”, revela.

Com o desejo de divulgar a doença Luciano desenvolveu o site www.fibrosecisticabrasil.com.br, onde ele relata sua experiência,

conhecimento adquirido ao longo da sua caminhada. Lubian também é membro do Departamento de Comunicação Social da

Associação Gaúcha de Fibrose Cística (AGAM) sediada no Hospital de Clínicas de Porto Alegre.

A doença

Segundo a Associação Brasileira de Assistência à Mucoviscidose (ABRAM), a fibrose cística é uma doença crônica e genética que

não tem cura. Ela afeta principalmente os pulmões pâncreas e o sistema digestivo. No mundo, cerca de 70 mil pessoas são

portadoras de FC. Mesmo pouco conhecida, a doença é grave e mais comum na infância. Causada por um gene defeituoso onde suas



proteínas fazem com que o corpo produza muco de 30 a 60 vezes mais espessos que o normal. Esse muco leva ao acúmulo de

bactérias e germes nas vias respiratórias, podendo causar infecções, inflamações como pneumonia e bronquite, inchaços e danos aos

pulmões.

Esse muco também pode bloquear o trato digestório e o pâncreas, o que impede que enzimas digestivas cheguem ao intestino. O

corpo precisa dessas enzimas para digerir e aproveitar os nutrientes dos alimentos, essencial para o desenvolvimento e saúde do ser

humano. Pessoas com fibrose cística frequentemente precisam repor essas enzimas através de medicamentos tomados junto às

refeições, como forma de auxílio na digestão e nutrição apropriadas.

A doença pode ser diagnosticada de três formas, nos primeiros dias de vida, através do teste do Pezinho, apesar de não ser um

diagnóstico definitivo, o teste aponta como indicador da presença do gene defeituoso. Teste do suor, que é indolor e que mede a

concentração de sódio e cloro no suor do paciente. Este teste pode ser realizado em recém-nascidos a partir de 48 horas de vida e o

tempo de coleta não é superior a 30 minutos. E o último é o exame de DNA que detecta se o indivíduo é portador do gene, associado

a sintomas, indica se ele desenvolveu a doença ou se poderá transmiti-la geneticamente aos seus filhos.

Os sintomas da fibrose cística variam de pessoa para pessoa, mas os mais comuns são: pele de sabor muito salgada, tosse persistente,

muitas vezes com catarro, infecções pulmonares frequentes, como pneumonia e bronquite; chiados no peito ou falta de fôlego, baixo

crescimento, perda de peso, surgimento de pólipos nasais.

O tratamento deve ser realizado por uma equipe composta por profissionais de saúde de várias especialidades, como médicos

(geralmente pneumologista e gastroenterologista), enfermeiros, psicólogos, fisioterapeutas, nutricionistas. Além de reidratação e

reposição de sódio, boa nutrição, reposição de vitaminas, inalações diárias com soro fisiológico, fisioterapia respiratória para

facilitar a higiene dos pulmões e evitar infecções e prescrição de antibióticos em casa ou no hospital, nos casos mais graves.

Luciano ressalta “A vida está sendo generosa comigo e com o tratamento adequado o portador de fibrose cística pode ter uma

melhor qualidade de vida e maior longevidade, assim como eu”.

Como ajudar

Quem quiser ajudar pode fazer uma doação no Banrisul, agência 0310 conta corrente 3508398405 ou na Caixa Econômica Federal,

agência 494 conta corrente 00023121-0.
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Sistema de transbordo ainda não convenceu
PÁGINA 7
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Transbordo dá dor de cabeça em Santa Rita
Prefeitura e Metroplan cobram Via Nova, e passageiro sofre

Nova Santa Rita - Desde a implantação, em 9 de janeiro, o sistema de transbordo em Nova Santa Rita faz população e empresa de

ônibus Via Nova viverem um casamento em crise. Nem a "discussão de relacionamento" com a Prefeitura, há um mês, parece ter

surtido efeito. Pelo menos é o que se ouve na parada de ônibus da Avenida Victor Barreto em Canoas (que centraliza os coletivos

que seguem até a cidade vizinha).

Não se trata de falar só do lado negativo, mas em 15 minutos parado ali é possível ouvir os passageiros "desfiando o rosário". As

queixas são sempre as mesmas, após três reportagens: atraso nos horários, má qualidade dos veículos, segunda catraca que sempre

dá problema e dificuldades de comunicação com o serviço de atendimento da empresa.



"Para visitar minha noiva, não posso ir das 9 às 16 horas ao Berto Círio porque não há ônibus", reclama o vigilante Cláudio Libano,

30. "Quando me desloco do Berto Círio para Morretes tenho que pagar duas passagem agora e o serviço é muito ruim." Outra queixa

de Libano é com a falta de qualidade no atendimento ao usuário. "No dia da chuvarada, os motoristas deixaram os passageiros longe

da calçada, pisando na água", aponta. "Quando a gente vai na empresa, somos mal atendidos."

PROMESSA É DE FAZER MELHORIAS NO SISTEMA

De acordo com o secretário Municipal de Indústria, Comércio e Desenvolvimento, Rodrigo Batistella, na semana passada, Nova

Santa Rita oficiou a Metroplan sobre as irregularidades verificadas no transporte público da cidade. "A Metroplan solicitou novo

estudo de realocação da roleta dentro do ônibus, em local menos perigoso, e da questão da infra-estrutura, por serem ônibus antigos",

aponta. "A prefeitura anuncia esta semana, novo projeto do terminal do Centro e em processo de desapropriação de área no Berto

Chio para novo terminal." Segundo ele, as duas obras ajudariam a resolver parte do problema. Já a Metroplan afirma que o Estado é

o gestor do assunto. "A Prefeitura deve acionar a Metroplan antes, não oficiara empresa diretamente", destaca o chefe de

Departamento, Danilo Landó."Há um convênio para transporte metropolitano, porque não há transporte urbano, talvez nem fosse

viável." Sobre a segunda roleta, uma das principais reclamações dos usuários, serão testadas malharias. "Ainda esta semana, vamos

analisara melhor alternativa para a solução", aponta. "Se forem necessários ajustes em horários também, faremos."

SAIBA MAIS

Desde 9 de janeiro foram adotados três modelos, dois deles envolvendo o sistema de -transbordo em Nova Santa Rita. O modelo 1

(normal) opera de segunda a sexta, com linhas diretas dos bairros até Canoas e vice-versa das 4h20 até às 8h20 e das 16h20 até

00h30. Já o modelo 2 opera com sistema de transbordo das 8h20 até às 16h15. Nesse caso, os sistemas municipal e intermunicipal

estão ligados entre si. Nas intermunicipais o intervalo previsto en de 20 em 20 minutos em ambos os sentidos, intercalando as linhas

Berto Círio ou Tabaí.

Aos sábados, o sistema de transbordo nas linhas Tabaí e Berto Círio direto a Canoas e vice-versa, além das linhas Boqueirão do Cajú

opera nos horários das 6h20 e 8h10 direto a Canoas. No final da tarde, os horários são 16h50 e 18h35 de Canoas para Boqueirão, do

Cajú. No domigo, operara com sistema de transbordo durante todo o período, com as linhas Via Taba i e Via Berto Círio direto a

Canoas e vice-versa.
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Curso para remoção de enxames
Com o objetivo de capacitar pessoas para formação de uma brigada apícola no município e na região, a Embrapa Clima Temperado

realizará o curso Remoção de Enxames Mal Alojados: Brigada Apícola, como uma forma de contribuir para o desenvolvimento da

apicultura e para a qualificação do mel e de outros produtos das colmeias. O treinamento será no dia 3 de maio, das 8h às 17h, nas

dependências das estações experimentais da Embrapa, na Cascata e na Sede, respectivamente, nos quilômetros 78 e 88 da BR-392.

O ministrante será o pesquisador Luís Fernando Wolff, com a participação do técnico em segurança do trabalho, Marcos Pereira. 

CURSO PARA REMOÇÃO DE ENXAMES II 

O destaque é proporcionar o não extermínio de abelhas e, além disso, permitir o desenvolvimento de habilidades na transferência de

enxames e colmeias, em especial em áreas urbanas. O curso é voltado aos profissionais e técnicos especializados do Corpo de

Bombeiros, da Patrulha Ambiental da BM, das secretarias de Desenvolvimento Rural e de Qualidade Ambiental, do Sanep, da

CEEE, da UFPel, da Emater/RS-Ascar, do Centro de Apoio ao Pequeno Agricultor (Capa) e de outras instituições. O curso é gratuito

e os participantes devem levar seu Equipamento de Proteção Individual (EPI) de apicultura. Cada pessoa pagará sua refeição.
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Exportações do agronegócio gaúcho crescem em valor e volume



Em março deste ano, as exportações do agronegócio gaúcho totalizaram US$ 723,2 milhões. No comparativo com o mesmo mês do

ano anterior, houve crescimento no valor exportado (4,4%) e nos preços médios praticados (7,3%) e queda no volume embarcado

(-2,8%). Em termos absolutos, o crescimento nas exportações foi de US$ 30,3 milhões. Os dados foram divulgados ontem, pela

Fundação de Economia e Estatística (FEE).

Os cinco principais setores exportadores do agronegócio em março passado foram complexo soja (US$ 298,1 milhões), carnes (US$

168,3 milhões), cereais, farinhas e preparações (US$ 56,8 milhões), fumo e seus produtos (US$ 54,0 milhões) e couros e peleteria

(US$ 38,6 milhões).

“O complexo soja se destaca por apresentar significativo crescimento em valor (99,0%) e volume embarcado (58,8%), assim como

nos preços médios praticados (25,3%), especialmente o grão de soja, com valor exportado 292,4% superior em relação a março de

2016”, observa Sérgio Leusin Júnior, economista do Núcleo de Estudos do Agronegócio da FEE. Para o pesquisador, “a expectativa

de recorde de produção (17,3 milhões de toneladas, segundo o IBGE) e os conhecidos gargalos de armazenagem no Estado podem

ter contribuído para a intensificação dos embarques da soja em março, comparativamente ao ano anterior”.

Os principais destinos das exportações do agronegócio gaúcho, em março deste ano, foram China (37,5%), União Europeia (12,4%),

Rússia (4,3%), Irã (3,4%) e Argentina (3,1%). Esses destinos concentraram 60,7% do valor das vendas externas em março. A China

foi responsável pelo maior crescimento absoluto em valor (mais US$ 178,8 milhões; 194,3%).

Acumulado

No acumulado de janeiro a março de 2017, as exportações do agronegócio gaúcho somaram US$ 1,9 bilhão, o que representa uma

elevação de 11,1% em relação a igual período de 2016. A dinâmica das vendas externas foi caracterizada por apresentar crescimento

no volume embarcado (15,9%) e queda nos preços médios (4,2%). Foram destaques para o agronegócio gaúcho no primeiro

trimestre o complexo soja (US$ 602,2 milhões), carnes (US$ 490,7 milhões), fumo e seus produtos (US$ 178,2 milhões), cereais,

farinhas e preparações (US$ 163,0 milhões) e produtos florestais (US$ 149,7 milhões).
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Recadastramento do Bolsa Família
Foi realizado um mutirão de recadastramento do programa Bolsa Família, do Governo Federal, na quarta-feira, 19, nos bairros São

Jorge e Primavera, Zona sul de Guaíba. Na ação organizada pela Secretaria de Assistência Social, 45 beneficiários atualizaram os

dados no Cadastro Único para Programas Sociais (CadÚnico). O recadastramento tem o objetivo de manter o sistema nacional

atualizado.

O CadÚnico, além do Bolsa Família, propicia outros beneficios, como a Carteira do Idoso; isenção de taxa para concurso público;

tarifa social (CEEE, Corsan e telefonia fixa); Minha Casa Minha Vida e Programa de Erradicação do Trabalho Infantil (PETI).

Guaíba tem 9308 familias registradas no CadÚnico. Quem não estiver com os dados atualizados há mais de dois anos deve se dirigir

à Secretaria de Assistência Social, na Rua Coronel Serafim Silva, 50, Centro.
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Conta de água vai ficar mais cara
Comusa eleva tarifa em 4,57%, que correspondem ao IPCA

A Comusa - Serviços de Água e Esgoto de Novo Hamburgo anunciou ontem o reajuste de 4,57% na tarifa. O aumento incidirá nas

faturas geradas a partir de 24 de maio, com vencimento para o mês de junho. As contas emitidas até o dia 23 de maio, portanto, vão

considerar o valor vigente até então. A Companhia Riograndense de Saneamento (Corsan) fará elevação somente em 1,, de julho e a

Água de Ivoti ainda não tem a data definida para mudanças nas contas. Em São Leopoldo, o Serviço Municipal de Água e Esgoto



(Semae) fez alteração em janeiro.

O diretor-geral da Co-musa, Silvio Klein, explica que o reajuste é anual e corresponde à variação do Índice de Preços ao

Consumidor Amplo (IPCA) entre 12 de abril de 2016 e 31 de março de 2017. No ano passado, também em 24 de maio, houve

aumento que considerou o mesmo índice - na época, definido em 9,39%. Conforme Klein, o reajuste é necessário em função dos

custos que a Comusa tem, que também sofrem elevação. 'A tarifa serve para pagar energia elétrica, produtos químicos, funcionários,

toda manutenção e substituição de redes", comenta.

A autarquia atende 82.631 economias e, neste ano, fará investimento de R$ 9 milhões na substituição de cerca de cem dos 870

quilômetros de tubulação que compõem a rede de distribuição de água em Novo Hamburgo. O projeto deve ser licitado em maio

para que as obras tenham início ainda em junho. A proposta, conforme Klein, é tornar isso um programa permanente. Outras obras

que devem ter projetos finalizados e a contratação realizada até o final do ano são a construção da captação no Rio dos Sinos, um

trecho de 220 metros da adutora perto da ponte na Avenida da Integração e a ampliação de tanques na Estação de Tratamento de

Água (ETA).

Meta de licitação de obras ainda neste ano

Em agosto de 2013 a Comusa iniciou a ampliação do Sistema de Abastecimento de Água (SAA). Porém, diante da necessidade de

reajustar projetos que já existiam, devido a algumas inconsistências encontradas, ainda faltam ao menos três obras para que isso

possa ser concluído. A meta da administração da autarquia é de que, ainda neste ano, todas as demandas sejam ao menos licitadas.

Dentro do leito do Rio dos Sinos ainda falta ser construída a estrutura que fará a captação de água. De acordo com Klein, o projeto

inicial se mostrou inviável. "Ele previa barrar o rio supondo que não havia previsão de cheia. Isso faria com que o nível do Sinos

pudesse subir muito rápido e causar problemas à população. Quem fez o projeto não considerou isso e então estamos tendo que

resolver a questão", destaca. Outra obra, em fase mais adiantada, é a construção de um trecho de 220 metros da adutora perto da

Avenida Integração. E, por fim, ainda faltam ajustes para a licitação de ampliação dos tanques da Estação de Tratamento de Água

(ETA), localizada no bairro Rondônia.

Ainda ocorrerá a substituição de trechos mais antigos da rede de abastecimento na cidade. "Vamos fazer a troca considerando a

idade da tubulação e os locais onde tem havido maior rompimento, são cerca de 100 quilômetros que serão renovados", relata Klein.

Corsan e Semae já tiveram reajustes

No caso da Corsan, o reajuste mais recente, em julho de 2016, foi de 11,45%. Para este ano, o percentual ainda está sendo validado

pela Agência Estadual de Regulação dos Serviços Públicos Delegados do RS (Agergs). A metodologia aplicada para a determinação

do índice de Reajuste Tarifário (IRT), no âmbito de atuação da Corsan, está alicerçada na Composição da Estrutura de Custos da

Companhia. Os custos são divididos por grupos (custos de pessoal, custos de material, custos de serviços —principalmente energia

elétrica — e custos com capital — ativos realizados e futuros), de acordo com sua representatividade e seu padrão de variação no

que diz respeito a preços. Já no caso do Semae, o reajuste de tarifa mais recente foi posto em prática em 26 de janeiro deste ano, de

7,19%, considerando o índice Geral de Preços do Mercado (IGP-M) acumulado nos 12 meses anteriores. O aumento havia sido

autorizado pelo decreto n.8.369 de 26 de fevereiro do ano passado. A Autarquia Água de Ivoti foi procurada pela reportagem do

Jornal NH, mas não retornou o contato.

R$ 50 MILHÕES PARA TRATAR O ESGOTO

A Comusa também terá investimento de mais de R$ 50 milhões para a construção da Estação de Tratamento de Esgoto (ETE) na

bacia do Arroio Luiz Rau. O valor será financiado pela Caixa Econômica Federal (CEF), mas o recurso é próprio da autarquia,

custeado também com a arrecadação das tarifas pagas pela população. "Acreditamos que esta obra deve começar em 2018 e terá um

prazo de dois anos para conclusão. A partir disso, a cidade vai tratar 50% do esgoto que produz", detalha.

O projeto da ETE está sendo finalizado e será entregue para avaliação da CEE até o dia 30 de junho. Klein explica que, inicialmente,

a autarquia havia tentado investir no tratamento de esgoto com o uso de plantas macrefitas, mas isso acabou não tendo os resultados

desejados.



META É TRATAR 80% DO ESGOTO

O projeto será dividido em duas grandes etapas. "Num primeiro momento, a estação será modular e vai atender a rede que já existe

nas avenidas Nicolau Becker e Nações Unidas. Depois, com a implantação de mais captação, chegaremos a 80% de esgoto tratado",

explica. Atualmente, Novo Hamburgo tem tratamento de apenas 4,5% do esgoto que produz, o que corresponde a cerca de 3.560

economias. "Tem toda a etapa de aprovação da Caixa, que pode demorar bastante e, depois, tem o processo licitatário de grande

envergadura, que vai levar alguns meses. Acreditamos que a obra da ETE deva começar no primeiro semestre do ano que vem",

prevê Klein.
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Exportações do agronegócio gaúcho crescem em valor e volume
Em março deste ano, as exportações do agronegócio do Rio Grande do Sul totalizaram US$ 723,2 milhões. No comparativo com o

mesmo mês do ano anterior, houve crescimento no valor exportado (4,4%) e nos preços médios praticados (7,3%) e queda no

volume embarcado (-2,8%). Em termos absolutos, o crescimento nas exportações foi de US$ 30,3 milhões. Os dados foram

divulgados nesta quinta-feira (20) pela Fundação de Economia e Estatística (FEE).

Os cinco principais setores exportadores do agronegócio em março passado foram complexo soja (US$ 298,1 milhões), carnes (US$

168,3 milhões), cereais, farinhas e preparações (US$ 56,8 milhões), fumo e seus produtos (US$ 54,0 milhões) e couros e peleteria

(US$ 38,6 milhões). "O complexo soja se destaca por apresentar significativo crescimento em valor (99,0%) e volume embarcado

(58,8%), assim como, nos preços médios praticados (25,3%), especialmente o grão de soja, com valor exportado 292,4% superior

em relação a março de 2016", observa Sérgio Leusin Júnior, economista do Núcleo de Estudos do Agronegeio da FEE. Para o

pesquisador, "A expectativa de recorde de produção (17,3 milhões de toneladas, segundo o IBGE) e os conhecidos gargalos de

armazenagem no Estado podem ter contribuido para a intensificação dos embarques da soja em março, comparativamente ao ano

anterior".

Os principais destinos das exportações do agronegócio gaúcho em março deste ano foram China (37,5%), União Europeia (12,4%),

Rússia (4,3%), Irã (3,4%) e Argentina (3,1%). Esses destinos concentraram 60,7% do valor das vendas externas em março. A China

foi responsável pelo maior crescimento absoluto em valor (mais US$ 178,8 milhões; 194,3%).

Acumulado do ano

No acumulado de Janeiro a março de 2017, as exportações do agronegócio gaúcho somaram US$ 1,9 bilhão, o que representa uma

elevação de 11,1% em relação a igual período de 2016. A dinâmica das vendas externas foi caracterizada por apresentar crescimento

no volume embarcado (15,9%) e queda nos preços médios (4,2%).

Foram destaques para o agronegócio gaúcho no primeiro trimestre o complexo soja (US$ 602,2 milhões), carnes (US$ 490,7

milhões), fumo e seus produtos (US$ 178,2 milhões), cereais, farinhas e preparações (US$ 163,0 milhões) e produtos florestais (US$

149,7 milhões).
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Entidades assinam em favor da CPI dos Benefícios Fiscais
Em ato realizado na terça-feira, 18, na sede da Associação dos Juízes do Rio Grande do Sul (Ajuris), 23 entidades reafirmaram a

necessidade de se dar transparência à concessão de incentivos fiscais no Rio Grande do Sul. Ao assinarem o 'Manifesto à Sociedade

Gaúcha', os dirigentes de associações e sindicatos declararam apoio à instalação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI)

dos Incentivos Fiscais na Assembleia Legislativa. A mobilização das entidades tem o objetivo de garantir as 19 assinaturas

necessárias para a instalação da CPI.

O requerimento de autoria do deputado estadual Luis Augusto Lara, do PTB, conta com a adesão de 15 parlamentares até o



momento. Conforme o parlamentar, "Precisamos abrir a caixa-preta dos incentivos fiscais no Estado, estamos passando por uma

profunda crise, e a revisão dos benefícios, que somam o total de R$ 9 bilhões, podem impedir o maldoso projeto de renegociação da

divida, que deve elevar a divida estadual em até R$ 30 bilhões".

Além da questão financeira do Estado, com o escândalo da Operação Lava Jato, o Ministério Público de Contas solicitou abertura de

investigação para verificar a cedência de créditos tributários em troca de valores para campanhas eleitorais. "Ao verificar os

incentivos, veremos que temos muitas Odebrecht aqui no Estado, até com mesmo modus operandi", afirmou Lara. 

O deputado argumenta que a revisão dos beneficies fiscais pode evitar inclusive a eventual privatização das empresas estatais

(CEEE, CRM e Sulgás), 'visto que, além de darem lucro, o déficit argumentado pelo governo poderia ser suprimido ao revisar essas

concessões'.

Como proponente da Frente Parlamentar pela Manutenção e Fortalecimento da CRM, em audiência realizada ainda na terça, no

auditório Dante Barone da Assembleia Legislativa, Lara defendeu que "o pacote do governo estadual perdeu toda credibilidade no

momento em que, além de propor a venda do patrimônio gaúcho, ainda considera necessária a renegociação da divida, que vai

inviabilizar o Estado pelos próximos anos".
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Safra de grãos de verão apresenta boa produtividade
Com 84% das lavouras de soja colhidas no Rio Grande do Sul, a produtividade tem variado entre 45 a 75 sc/ha. Essa variação é

decorrente do processo tecnológico adotado, como a rotação de culturas, práticas de conservação do solo e a adequação das

variedades utilizadas em função dos diferentes tipos de solos. De acordo com o Informativo Conjuntural da Emater/RS-Ascar, os

rendimentos foram maiores nas primeiras lavouras, chegando a variar entre 60 a 80 sc/ha; porém, as lavouras colhidas recentemente

apresentam produtividades que variam de 45 a 55 sc/ha. Em parte, tais resultados podem ser atribuídos ao aparecimento de doenças

de final de ciclo, como a podridão de raízes, entre outras.

As lavouras de milho também se beneficiaram das condições climáticas dos últimos dias e os produtores puderam colher 87% da

área plantada. As produtividades obtidas ainda seguem entusiasmando os produtores, com lavouras rendendo em média geral entre

7,2 e 7,7 mil kg/ha, acima dos 6,4 kg/ha obtidos ano passado.

A colheita do feijão primeira safra nos Campos de Cima da Serra está praticamente encerrada, com mais de 95% da área já colhida.

O rendimento médio das lavouras está se confirmando em 2,7 t/ha, bem acima da expectativa inicial, que era de 2,4 t/ha. A

qualidade dos grãos é muito boa devido ao clima favorável durante todo o ciclo e inclusive na colheita. 

Feijão safrinha - Cultura avança rapidamente nas fases reprodutiva e de maturação, mas com áreas já em colheita. As lavouras vêm

apresentando bom desenvolvimento e potencial produtivo adequado. A condição fitossanitária é muito boa, com baixa incidência de

doenças e bom controle de percevejos que migraram da cultura da soja. As chuvas do período foram boas para a cultura, entretanto,

em áreas do Norte do Estado e Fronteira, as fortes chuvas dos últimos períodos prejudicaram as lavouras em desenvolvimento e que

ainda não tinham sido colhidas. A produção é basicamente para consumo familiar.

Beneficiada pelo tempo pouco chuvoso dos últimos dias, as lavouras de arroz amadurecem de forma muito rápida, com a colheita,

em nível estadual, chegando a 76%, com 23% delas já maduras. As produtividades estão acima do esperado e oscilam entre 7 mil e

7,5 mil kg/ha. A qualidade também é considerada boa e sem problemas de rendimento no engenho.

Pastagens – A oferta de forragem do campo nativo ainda é considerada satisfatória para a época do ano, porém a qualidade vem

sendo menor, visto que a maioria das espécies de ciclo estival, como o sorgo forrageiro, milheto e capim sudão, está em fase

reprodutiva, diminuindo sua massa verde. As pastagens de inverno ainda não estão disponíveis para o pastoreio, ocorrendo um vazio

forrageiro na maioria das propriedades.

O campo nativo apresenta ainda uma boa capacidade de suporte, fornecendo alimentação em quantidade e qualidade. Os produtores



realizam roçadas nas áreas de campo nativo, para controle de plantas invasoras. Já as lavouras de milho para silagem estão com

excelente crescimento, muita qualidade e quantidade de grãos. Durante a semana com tempo seco, intensificou-se o processo de

silagem nas propriedades.

Bovinocultura de Leite - É notável a diferença de oferta de pasto entre bovinocultores que têm pastagens perenes de verão

implantadas, como os tíftons, e os que trabalham com culturas anuais, como milheto, capim sudão e sorgo forrageiro.

Visando minimizar o vazio forrageiro é indicado antecipar a semeadura das pastagens anuais de inverno, logo após a colheita das

lavouras de verão e, embora ainda muito pouco realizado, o escalonamento da semeadura das pastagens anuais de verão até o mês de

janeiro.
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Obras devem ser concluídas até 2028, diz Corsan
A Companhia Riograndense de Saneamento (Corsan) prestou, na tarde de quinta-feira (20), esclarecimentos sobre as obras de

ligação da rede de tratamento de esgoto de Passo Fundo ao plenário da Câmara de Vereadores. De acordo com o superintendente

regional da Corsan, Aldomir Santi, a primeira de quatro etapas está perto de ser concluída. A próxima que deve abranger a instalação

da rede na região dos bairros Boqueirão e Vera Cruz - conta com investimentos previstos em R$ 14 milhões. A licitação deve

acontecer no próximo semestre. Como explicou Santi, até o momento nenhum valor foi retirado pela Corsan do Fundão de Gestão

Compartilhada. O programa foi assinado entre Prefeitura e Corsan ainda em 2010, 

para viabilizar a obra. A ideia era que se universalizasse o sistema de tratamento de esgoto sanitário da cidade em até 18 anos.

No momento, o Fundo já conta com R$ 36,6 milhões. Para viabilizar a obra, a Corsan já utilizou recursos próprio e do Programa de

Aceleração ao Crescimento 

(PAC). "O fundo tem 70% de investimentos da Corsan e 30% do município, que apresenta projetos de acordo com o seu interesse",

explicou Santi. "O Fundo de Gestão Compartilhada é uma importante parceria entre o Executivo de Passo Fundo e a Corsan, que

possibilita investimentos nas áreas de esgotamento sanitário e ações socioambientais. Hoje, trouxemos essa pauta no Legislativo, a

fim de entender de que maneira esses recursos estão sendo utilizados e quais obras já foram realizadas a partir dessa parceria. É uma

forma de ampliar a atuação do Legislativo", mencionou o vereador Márcio Patussi (PDT).A ideia, como informou o parlamentar, é

solicitar nos próximos dias a realização de uma audiência pública para falar sobre o assunto.

&#9632; REDE DE TRATAMENTO

No momento, o eixo dos bairros São Cristóvão e Vila Rodrigues recebem as obras. Além destes, a operação já foi realizada nos

bairros Petrópolis, Vergueiro, Vila Fátima e Annes. Antes da construção da rede coletora, os proprietários de casas e

estabelecimentos são acionados e informados sobre a necessidade de fazer uma ligação à rede para que o esgoto seja descartado. 

A intenção, como defende a Corsan, é que pelo 50% da cidade esteja com as obras finalizadas até o começo do ano que vem.
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Presidente magoado
No comando do Instituto de Previdência do Estado (Ipergs) desde fevereiro, quando José Parode assumiu a Secretaria de

Planejamento de Porto Alegre, Nilton Donato ficou chateado com a afirmação da coluna de que a instituição está acéfala.

Na quarta-feira, o presidente da Ajuris, Gilberto Schäffer, abordou o chefe da Casa Civil, Márcio Biolchi, e pediu pressa na

nomeação do escolhido para presidir o IPE, Otomar Vivian, que aguarda aprovação pela Assembleia.
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Apagão no RS?
O risco de que o impasse entre CRM e CGTEE paralise a maior térmica em atividade no Estado foi avaliado ontem pelo Operador

Nacional do Sistema Elétrico (ONS). Diretor-geral do órgão, Luiz Eduardo Barata Ferreira avalia que pode haver cortes no

fornecimento de energia no verão 2017/18.

Conforme Barata, se o complexo de Candiota ficar indisponível pode haver problemas em caso de outra contingência, como excesso

de demanda ou perda de algum circuito de transmissão de energia.
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Até de noite
Com o tempo seco das últimas semanas, produtores avançaram na colheita da soja. Segundo a Emater, os trabalhos chegaram a 84%

da área total do Estado. Até mesmo o turno da noite foi utilizado (na foto, lavoura de Ibirubá) para a tarefa.

– É uma prática comum. Às vezes, as condições permitem colher até meia-noite, 1h – confirma Luis Fernando Fucks, presidente da

Associação dos Produtores de Soja do Estado (Aprosoja-RS).

O que determina isso são as condições de umidade. Enquanto a palha estiver seca, as máquinas podem continuar em campo.

– É um período em que o produtor tem de aproveitar bem o tempo – diz Alencar Rugeri, assistente técnico da Emater.

A estimativa é de que até a próxima semana, toda produção de soja do Rio Grande do Sul esteja colhida. A exceção é a segunda

safra, que é aquela cultivada sobre áreas de milho.

As produtividades têm sido variadas, conforme a Emater, entre 45 sacas e 75 sacas por hectare. A projeção mais recente da

Companhia Nacional de Abastecimento é de 17,54 milhões de toneladas de soja, uma marca histórica.

Terminado o trabalho do campo, será a vez de fazer a produção chegar até o destino final. Neste momento, falta lugar para

armazenar o grão e as condições climáticas deixaram navios parados no porto de Rio Grande (leia ao lado).
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Desafio ao poder público
Novamente a segurança pública volta a ocupar um triste destaque com o que está ocorrendo no Ceará, mais precisamente em

Fortaleza, onde organizações criminosas estão atuantes, colocando fogo em ônibus e impedindo a população de se deslocar

normalmente. O resultado disso é que todo o cotidiano da Capital está alterado e as pessoas estão se sentindo inseguras, situação

que, infelizmente, vem se repetindo em todo o país, a exemplo do Espírito Santo e do Rio Janeiro, estados em que cidades

importantes também ficaram à mercê da sanha delituosa de quadrilhas organizadas. Com isso, todo a economia local sofre o impacto

e as pessoas ficam tolhidas no seu direito de ir e vir, bem como de realizar suas atividades de sobrevivência. 

Esse tipo de situação não pode mais ser tolerada e as autoridades têm que dar respostas enérgicas e céleres, não só de forma

imediata, mas também com soluções a médio e a longo prazos. É claro que tem que aumentar a presença das forças policiais nas

ruas, mas não menos verdadeiro é que o país vive uma crise de segurança que não terá fim se não houver investimentos sociais que

ofereçam alternativas para que jovens não sejam recrutados pela criminalidade. Também devem ser tratadas as questões atinentes à

legislação penal bem como à ressocialização dos presos, hoje uma ficção, pois eles voltam às ruas com encomendas de novos crimes



e ajudam a elevar as estatísticas referentes aos delitos. Os governantes e os legisladores estão em débito com a população.
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Edital - Governo do Rio Grande do Sul - Secretaria de Transportes
Ver imagem.
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Bacia Pelotas será licitada esse ano
O Conselho Nacional de Política Energética (CNPE) aprovou em reunião extraordinária o calendário de rodadas de licitações de

blocos exploratórios, concessão e partilha, e de campos terrestres maduros, previstas para acontecer entre 2017 e 2019.

De acordo com a Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP), para este ano, além das rodadas já

aprovadas anteriormente - a 4ª Rodada de Acumulações Marginais, a 2ª Rodada de Partilha com áreas unitizáveis do pré-sal e a 14ª

Rodada de Licitações de Blocos para Exploração e Produção de Petróleo e Gás -, foi aprovada a 3ª Rodada de Licitações sob o

regime de partilha da produção, com quatro áreas localizadas nas bacias de Campos e Santos, na região do polígono do pré-sal,

relativas aos prospectos de Pau Brasil, Peroba, Alto de Cabo Frio-Oeste e Alto de Cabo Frio-Central.

No caso da Bacia Pelotas - dividida em cinco áreas, de números 1658, 1662, 1666, 1785, 1789 e 1793 -, ela está contemplada na 14ª

Rodada de Licitações. O processo deve acontecer no segundo semestre.

A Bacia Pelotas está localizada no extremo Sul da margem continental brasileira e sua porção submersa ocupa, até o limite territorial

de 200 milhas náuticas, área de 346.873 quilômetros quadrados. A parte emersa ocupa aproximadamente 40.900 quilômetros

quadrados dos estados do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina. Em território brasileiro, estende-se desde o Alto de Florianópolis,

ao Norte, limite geológico com a Bacia de Santos, até a fronteira geográfica com o Uruguai. No país vizinho, prossegue até o Alto

de Polônio, que a separa geologicamente da Bacia de Punta Del Este.

A espessura sedimentar atinge mais de nove mil metros. As atividades exploratórias nessa área foram realizadas pela ANP em quatro

ciclos. O primeiro nas décadas de 1950 e 1960 (nesse período a Petrobras perfurou oito poços na porção emersa). O segundo na

década de 1970, quando foram executados os primeiros levantamentos sísmicos na plataforma continental. O terceiro pulso

exploratório ocorreu na década de 1990, com novas aquisições sísmicas e a perfuração de poços entre 1995 e 1996, sem a

constatação de indícios significativos de hidrocarbonetos. E o último foi realizado em 1997. Duas décadas depois, portanto, o país

voltará a apostar na presença de petróleo e gás na Região Sul.
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Caso NASF
A 1ª Auditoria da Justiça Militar determinou o afastamento do tenente-coronel André Luís Otonelli Pithan do comando do 20º

Batalhão de Polícia Militar, de Porto Alegre. O oficial era comandante do 4º Batalhão de Polícia Militar (BPM) até a deflagração da

Operação Braço Forte, em abril do ano passado, que apurou que a empresa Nasf atuava como milícia em Pelotas. Conforme a

denúncia oferecida pelo promotor de Justiça Luiz Eduardo de Oliveira Azevedo, do MP da capital, Pithan recebeu diretamente, em

razão da função, a vantagem indevida de R$ 7 mil de Wagner Nicoletti Fernandes. Segundo apurado, o tenente da reserva da

Brigada Militar Nelson Antônio da Silva Fernandes e seu filho, Wagner Nicoletti Fernandes, comandavam, em Pelotas, empresa

cuja fachada era atuação na área de segurança privada, conhecida como Nasf. Conforme o Ministério Público, André Luís Otonelli

Pithan, em função das vantagens indevidamente recebidas, com o objetivo de "repassar informações privilegiadas de interesse da

organização criminosa, deixava de praticar atos de ofício, quais sejam, apurar e reprimir os delitos cometidos pelos integrantes da



Nasf".
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Campanha Nacional de Vacinação Contra a Gripe
A previsão do Ministério da Saúde é vacinar 54,2 milhões de pessoas em todo o País contra a gripe. A partir deste ano, professores

das redes pública e privada passam a integrar o público-alvo, recebendo as doses nos dias 2 e 3 de maio. No dia 13, será o dia D da

mobilização nacional. A 19ª Campanha Nacional de Vacinação Contra a Influenza começou na segunda-feira, 17, seguindo até o dia

26 de maio.

A coordenadora do Programa Nacional de Imunização do Ministério da Saúde, Carla Domingues, fez um alerta à população para

que não se vacine em cima da hora. "E preciso que todos estejam devidamente protegidos antes do inverno chegar, já que a vacina

precisa de 15 dias para garantir o efeito", observou Carla.

Quem deve se vacinar

Integram o público-alvo da Campanha, pessoas a partir de 60 anos, crianças de seis meses a menores de cinco anos (quatro anos, 11

meses e 29 dias), trabalhadores de saúde, professores das redes pública e privada, povos indígenas, gestantes, puérperas (até 45 dias

após o parto), pessoas privadas de liberdade — o que inclui adolescentes e jovens de 12 a 21 anos em medidas socioeducativas - e os

funcionários do sistema prisional.

Os portadores de doenças crônicas não transmissíveis, que inclui pessoas com deficiências específicas, também devem se vacinar.

Para esse grupo não há meta específica de vacinação. Este público deve apresentar prescrição médica no ato da vacinação. Pacientes

cadastrados em programas de controle das doenças crônicas do Sistema Único de Saúde (SUS) deverão se dirigir aos postos em que

estão registrados para receberem a vacina, sem a necessidade de prescrição médica.

Reação Adversa

Após a aplicação da vacina, podem ocorrer, de forma rara, dor no local da injeção, eritema e enrijecimento. São manifestações

consideradas benignas, cujos efeitos costumam passar em 48 horas. A vacina é contraindicada para pessoas com história de reação

anafilática prévia em doses anteriores ou para pessoas que tenham alergia grave relacionada a ovo de galinha e seus 

derivados. É importante procurar o médico para mais orientações.

Dados de 2016

Até 1° de abril, foram registrados 276 casos de Influenza em todo o País e 48 mortes. Do total, 21 foram por H1N1, sendo que seis

evoluíram para óbito. Em todo o ano passado, o Ministério da Saúde registrou 12.174 casos de Influenza de todos os tipos no Brasil.

Deste total, 10.625 foram por influenza A (H1N1), sendo 1.987 óbitos.

Em Guaíba

A previsão da Secretaria de Saúde é de vacinar 27 mil pessoas contra a gripe em Guaíba neste ano. A vacinação acontece nos postos

da Cohab, Centro, Vila Iolanda, Columbia City e no Pronto Atendimento (PA).
 

21/04/2017 | Jornal Agora | Norte | 10

Frente de Portos, Hidrovias e Polo Naval completa um ano de muito
trabalho
Funcionando desde abril de 2016, a Frente Parlamentar de Portos, Hidrovias e Polo Naval (Própor) já realizou grandes reuniões de

debates, além de participar ativamente de diversas atividades relativas ao seu escopo. O criador e presidente da Frente, deputado

Adilson Troca (PSDB), destaca que neste período foi possível contribuir com o setor, mas que o grande desafio reside na

possibilidade de recuperação do Polo Naval.



Composta por dezenas de deputados estaduais de todas as bancadas, a Frente Própor/RS foi criada com o objetivo de promover o

acompanhamento permanente das situações que envolvem o Polo Naval, Porto, questões vinculadas ao Comércio do RS e os

problemas originados no escoamento das safras agrícolas. "Como rio-grandino, cresci testemunha da importância fundamental dos

portos para o crescimento de uma região. Com o Polo Naval e suas oportunidades, vivenciamos recentemente um novo ciclo de

desenvolvimento que agora se depara com imensos desafios. Não vamos descansar até garantirmos os empregos na região", explica

Adilson Troca.

Recentemente, a Própor participou  da audiência pública, realizada em Rio Grande, em apoio ao Polo Naval.

"Vemos agora mais forças se somando a esta luta. É fundamental somar esforços, pois o momento é crítico", ressaltou o deputado

Troca.

REUNIÕES REALIZADAS

No ato de instalação, em abril de 2016, a Própor discutiu o Sistema Hidroviário e capacitação dos Portos. Adilson Troca abriu o

encontro, destacando a necessária união do setor público, empresários e trabalhadores.

Conforme ele, a intenção é conciliar a política com conhecimento prático e técnico. O potencial hídrico navegável do Rio Grande do

Sul é inegável e frequentemente apontado como possível solução logística.

Em julho, a Própor, presidida pelo deputado Adilson Troca, dedicou-se a debater por que isso ainda não aconteceu e que medidas

podem ser tomadas para mudar esta realidade. Já em setembro, foi a vez da Frente Parlamentar de Portos, Hidrovias e Polo Naval

(Própor) abordar as Parcerias Público Privadas. Mesmo sendo apontadas como alternativas para a realização de obras e para o

desenvolvimento, elas pouco avançaram no Estado.

O presidente da Própor, Adilson Troca, ressaltou que a Frente tem como missão contribuir na busca de soluções, e que as Parcerias

Público Privadas são estratégicas para que o setor naval e hidroviário se fortaleça.
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Corinha defende menos burocracia
 Presidente da Amvrs analisou propostas para presídios

A presidente da Associação dos Municípios do Vale do Rio dos Sinos (Amvrs), prefeita de Sapiranga Corinha Molling, destaca sua

opinião sobre as nove sugestões para melhorar o quadro de crise carcerária em todo país. Os pontos foram apresentados na última

edição do ABC Domingo.

Corinha não tem dúvidas de que julgamentos menos morosos garantiriam mais credibilidade ao sistema judiciário acabando com a

sensação de impunidade. 'Acredito que um ponto importante a se acrescentar, ainda, é a reestruturação do sistema prisional, coibindo

com rigor que facções controlem os presídios. É preciso que o Estado mostre que o comando dentro das penitenciárias é dele, e não

do chamado crime organizado", acrescentou.

Ela acredita que a polêmica fica por conta do auxílio-reclusão. "Não podemos esquecer que sua família (do preso) pode também ser

uma vítima. Este apoio aos familiares — desde que o detento tenha direito e cumpra os requisitos - pode evitar que as facções

criminosas acabem fazendo isso e aliciando a família ao crime", opinou.

Para Corinha, cada um dos pontos apresentados na última edição do ABC possui alguma dificuldade para execução, desde questão

legal, burocrática ou mesmo financeira. A dificuldade maior na atualidade, segundo ela, está na concretização de novos presídios. "O

mais fácil seria desburocratizar o Fundo Penitenciário Nacional (Funpen) para agilizar a ampliação e melhoria das penitenciárias",

disse.

A prefeita e presidente da Amvrs entende que a ressocialização dos presos somente será possível com aumento de presídios. O maior



número de casas prisionais garantiria a separação conforme a periculosidade, ajudando nas condições para a reintegração à

sociedade. "E, para que as medidas sejam realmente eficazes, é preciso mais ação e menos burocracia", encerrou.

CORINHA MOLLING 

presidente da Associação dos Municípios do Vale do Rio dos Sinos (Amvrs)

1) O preso deve pagar por seu alojamento, comida e segurança

Corinha Molling - Conforme a Constituição, esta responsabilidade hoje é toda do Estado. Mas é preciso rever este modelo, e

acredito que a solução seria o detento trabalhar para ter direito a alojamento, alimentação e segurança. Já que se fala tanto que o

sistema prisional precisa recuperar o preso, nada mais justo que ele, como todo o cidadão de bem, trabalhar para se sustentar, seja

através de serviços no próprio presídio, como fazer pinturas e reformas nas instalações, ou mesmo produzir algo que possa ser

revertido em beneficio à sociedade. O importante é que o cidadão de bem, através de seus impostos, não acabe custeando a formação

de um criminoso, já que no atual sistema prisional as facções criminosas acabam fazendo dos presídios um lugar para arregimentar

parceiros no crime.

2) Confiscar já de forma cautelar os depósitos e os bens dos criminosos, com a destinação ao sistema carcerário

Corinha - Este é um ponto que auxiliaria exatamente na questão do criminoso pagar pelo seu custo nos presídios. Principalmente se

os bens dele são de fonte ilícita. Neste caso, os bens deveriam ser totalmente confiscados. Aplicá-los na melhoria do sistema

prisional seria uma das alternativas, mas também

poderia ser utilizado na indenização de vítimas do crime, por exemplo.

3) As regras do auxilio-reclusão à família do detento devem ser revistas

Corinha - Este é um auxílio que causa muita polêmica, apesar de poucos atenderem aos requisitos, já que o detento deve ser

contribuinte da Previdência para ter direito. Na verdade, ele foi instituído pensando no fato de que a família do detento não pode

ficar desamparada. Penso que isso se torna discutível quando se comprova a cumplicidade ou conhecimento dos dependentes quanto

aos crimes. O auxílio é justo quando a iam ilia do detento (principalmente, os filhos) não está envolvida no crime.

4) O regime semiaberto deve ser extinto

Corinha - Este é um ponto importante e que está em discussão no Congresso Nacional. O modelo de progressão de pena existente no

Brasil tem que ser revisto, já que, infelizmente, é comum o detento do semiaberto estar envolvido em crimes ou mesmo aproveitar

esta condição para fugir e não cumprir sua pena, vivendo na marginalidade e na criminalidade. E é preciso rever as condições de

cumprimento do regime fechado, tirando o poder das facções criminosas que atuam dentro dos presídios.

5) Celeridade de julgamentos 

Corinha - E algo possível e que deve ser posto em prática com urgência. Neste caso, seda necessário se rever a questão legal

referente aos prazos dos processos que são cheios de recursos e artifícios que prolongam a execução dos julgamentos. Não é possível

que alguém fique um, dois ou até três anos aguardando um julgamento. Há casos que esta morosidade até liberta o criminoso porque

a própria Justiça em suas instâncias superiores acaba concedendo o habeas corpus por entender que é ilegal a morosidade processual.

6) Construção de presídios Corinha - A Associação dos Municípios do Vale do Rio dos Sinos vem buscando há anos a construção de

um presidio regional. Os atuais presídios do semiaberto no Vale são precários e é necessário e urgente um presídio em regime

fechado para a região. É indiscutível a necessidade de mais presídios, modernos, mais seguros e com condições de receber o detento

e, dentro de um processo de ressocialização, devolvê-lo apto à reintegração social, afastando-o da criminalidade.

7) Locais de cumprimento de penas

Corinha - É preciso o devido cuidado para que não se permita que pessoas que cometeram pequenos delitos fiquem junto a quem

cometeu crimes graves ou hediondos. Os presídios ou instalações dentro deles devem separar o detento pela sua periculosidade.



Hoje, a falência e superlotação do sistema prisional fazem com que um homem que não pagou a pensão alimentícia acabe preso com

um assassino. Isso não é possível. É preciso aplica a lei, mas ela deve ser aplicada de forma justa. E, para isso, é essencial construir

novos presídios.

13) Permitir que condenados que possuam recursos lícitos, recolham valores que se destinem à construção/ melhorias de dezenas/

centenas de celas, inclusive a sua

Corinha - No caso dos bens lícitos é preciso ver a questão familiar também. A -família do detento tem direito a estes bens, e,

comprovado que ela não tem ligações com o crime cometido, elas devem ter acesso a estes recursos. Mas parte deles - e isso

constituído de forma legal, com lei que regulamente isso — poderia ser aplicada na ampliação e melhoria dos presídios.

9) Utilização adequada do Fundo Penitenciário Nacional (Funpen) por Estados e pela União

Corinha - É incrível que este fundo tenha mais de R$ 3 bilhões acumulados e isso não esteja sendo aplicado na melhoria do sistema

prisional. É preciso dar um fim a esta burocracia que impede que bilhões de reais de um fundo criado para melhorar um sistema

prisional tique sem ser usado para reverter a situação precárias de nossos presídios.
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Justiça Militar afasta oficial da BM
Preso há pouco mais de um ano, durante operação realizada pelo Ministério Público, em Pelotas, o oficial da Brigada Militar, André

Luís Pithan, foi afastado do comando do 20º Batalhão de Polícia Militar. A determinação é da P Auditoria da Justiça Militar, que

acolheu denúncia contra o tenente-coronel por suposto envolvimento com esquema de milícia.

Conforme a denúncia oferecida pelo promotor de Justiça Luiz Eduardo de Oliveira Azevedo, o oficial, que ~andou o 3° BOE com

sede em Passo Fundo durante quatro anos, recebeu, diretamente, em razão da função, a vantagem indevida de R$ 7 mil do

proprietário de uma empresa cuja fachada era atuação na área de segurança privada.

Segundo apurado, o tenente da reserva da Brigada Militar Nelson Antônio da Silva Fernandes e seu filho, Wagner Nicoletti

Fernandes, comandavam a empresa, conhecida como NASF, que foi alvo da Operação Braço Forte, em abril do ano passado.

De acordo com a denúncia, "todos aqueles que moravam na área de atuação da empresa, e não a contratavam -vítimas e testemunhas

dos crimes cometidos pela organização criminosa - eram ameaçados de represálias à própria vida, integridade física e ataques aos 

respectivos bens patrimoniais".

Conforme o Ministério Público, Pithan, em função das vantagens indevidamente recebidas, com o objetivo de "repassar informações

privilegiadas de interesse da organização criminosa, deixava de praticar atos de ofício, quais sejam, apurar e reprimir os delitos

cometidos pelos integrantes da NASF".

&#9632; RELEMBRE

Quinze pessoas foram presas, 21 veículos recolhidos e um grande número de armas de fogo, armas brancas, porretes, algemas,

celulares e computadores, entre outros equipamentos foram apreendidos no início de abril de 2016, durante a operação "Braço

Forte", desencadeada pelo Ministério Público em Pelotas.

Um dos capturados foi o comandante da Brigada Militar do município, tenente-coronel André Luis Pithan. Ele foi preso pelos

promotores que realizavam a ação, no quartel, e estava com a arma de um homem envolvido no esquema de milícia. A Operação

Braço Forte investigou crimes de tortura, formação de milícia armada, lesões corporais e dano a patrimônio de terceiros pela

empresa de segurança Nasf, que atua em Pelotas e região.
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Legislação comprada
Neste festival de falcatruas admitidas sem qualquer pudor pelos delatores da Odebrecht, nada causa tanta perplexidade quanto a

confissão de compra de medidas provisórias e atos legislativos que favoreceram diretamente a empresa. MPs são atos do Executivo,

um instrumento com força de lei utilizado pela Presidência da República para questões de urgência e relevância, que só se tornam

definitivas depois da aprovação do Congresso. Se confirmadas as denúncias de que algumas decisões do Legislativo foram, na

prática, compradas, o país ficará diante de um fato de impacto comparável às suspeitas de que algumas megaobras públicas foram

concebidas acima de tudo para facilitar o pagamento de propina.

A gravidade da denúncia recomenda que tudo seja esclarecido de forma célere e aprofundada. O essencial, no caso, é discernir com

clareza o que deve ser definido como lobby, uma atividade legítima, e o que de fato se constituiu no uso abusivo de dinheiro para

motivar governantes a editar medidas provisórias e o Congresso a referendá- las, quando se limitavam a atender a interesses diretos

dos corruptores. De forma debochada, algumas dessas iniciativas faziam parte de ações batizadas como “MP do Bem” e “Pacote de

bondades”.

Se ficar comprovado que medidas provisórias foram negociadas por altas somas, os envolvidos têm que ser identificados e punidos

exemplarmente. A aprovação de MPs não pode ser fonte de recursos para campanhas eleitorais, propinas e caixa 2. A sociedade

precisa se mostrar ainda mais vigilante em relação aos abusos com medidas provisórias, cobrando sempre transparência máxima

quando esse recurso for utilizado.
 


